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УЧРЕЖДЕНИЯ КУЛЬТУРЫ 
В ДНИ УБОРКИ УРОЖАЯ

С каждым днем труженики сель
ского хозяйства области наращива
ют темпы уборки урожая. ^

Именно там, где решается судьоа 
урожая, —  на колхозных полях, 
на токах, на заготовительных пунк
тах, —  сейчас место культпросвет
работника.

Между тем, многие механизаторы 
огорчены тем, что они, нередко ли
шены возможности почитать све
жую  газету, послушать радио, по
беседовать с агитаторами, посмот
реть новый фильм. А ведь все это 
можно организовать, и многие 
культяросветучреждения такую ра
боту уже давно проводят.

% Многие работники клубов, домов 
культуры, библиотек, красных 
уголкон Кожевниковского района 
активно помогают партийным орга
низациям развернуть социалистиче
ское соревнование, широко приме
нить раздельную уборку. Культпро
светработники не проходят мимо не

достатков, не мирятся с плохим ис
пользованием машин, с потерями 
урожая.

Побывайте в артелях Кожевни
ковского района имени Калинина, 
«Новый путь» имени Шевчен
ко и других, где недавно вы
ступала агитхудожественная' брига
да районного Дома культуры, и 
везде вы услышите похвальные 
отзывы о ее деятельности.

В составе бригады лектор, худож
ник, музыкант, чтецы, плясуны, 
небольшая вокальная группа.^ За 
первые десять дней своей работы 
агитбригада организовала 20 кон
цертов, столько же лекций, выпу
скала боевые листки, «молнии», по
могла оформлять доски показате
лей соревнования, плакаты и ло
зунги. Участники агитбригады ин
тересуются ходом социалистическо
го соревнования, лучшими людьми, 
зорким глазом подмечают недостат
ки  в организации труда, и наиболее 
интересные факты используют в 

 ̂своих концертных. выступлениях и 
f  наглядной агитации.

Успешно начали работу на по
лях агитхудожественные бригады 
Шегарского, Парабельского, Кри- 
вошеинского районных домов куль
туры, Усть-Бакчарского Дома куль
туры Чаинского района и другие.. 
Много инициативы и энтузиазма 

^проявляют сейчас заведующий 
Толмачевским сельским клубом Па
рабельского района тов. Перетягин 
и заведующий клубом колхоза «Но
вый путь» Томского района тов. 
Фатеев. Их постоянно можно ви
деть в поле. Они проводят беседы 
с колхозниками по вопросам т е к у  
щей политики, громкие читки но
вых книг, газет и журналов, оформ
ляют итоги работы каждого трудо
вого дня, нередко и сами участву
ют в полевых работах.

Подобные примеры можно оыло 
бы продолжить, но есть и другие 
факты. Очень мало требовательно
сти к  культпросветработникам 
предъявляют заведующие районны
ми отделами культуры тт. Прибыт-

у

ков (Зырянский район), Погреоотко 
(Кривошеинский район), Ерашов 
(Томский район), Салтыкова (Аси- 
новский район) и некоторые другие. 
Только этим можно объяснить, на
пример, что во многих колхозах Аси- 
новского района нет наглядной 
агитации, что в Томском рай
оне кинофильмы не демонст
рируются на полевых станах 
колхозов, что районная библио
тека в Парбиге не организовала 
в эти дни для колхозников ни 
одной громкой читки литературы.

Едва ли кому удавалось встре
тить в поле заведующую клубом 
колхоза «Красный Октябрь» Том
ского района тов. Боголюбову. Она 
и в клубе не может навести надле
жащий порядок. Скука и запусте
ние в клубе —  вот результаты ее 
«деятельности».

Такое же положение в Зоркаль- 
цевском, Нелюбинском и Калтай- 
ском сельских клубах Томского 
района, в Бундюрском и Гришкин- 
ском клубах Чаинского района. Со
вершенно запущена работа во мно
гих клубах и библиотеках Парбиг- 
ского района.

Работа культпросветучреждений 
на уборке урожая совпадает с за
ключительным этапом Всероссий
ского общественного смотра домов, 
культуры, клубов, библиотек, крас
ных уголков и киноустановок. В 
эти дни культпросветработники 
обязаны показать свои организатор
ские способности, умение мобилизо
вать трудящихся на решение все
народной задачи по успешному про
ведению уборки урожая, перевыпол
нению плана хлебозаготовок. Уч
реждения культуры должны быть 
активными помощниками партийных 
организаций.

Задача состоит в том, чтобы 
обеспечить действенную массово- 
политическую и культурно-просве
тительную работу среди всех кол
хозников, рабочих РТС, а также 
среди городского населения, при
бывшего на уборку урожая, Надо 
силами работников культурно-про
светительных учреждений и актива 
проводить ежедневные читки газет, 
беседы, выпускать боевые листки, 
«молнии», широко пропагандиро
вать опыт передовиков уборки и 
вывозки хлеба. Полевые и трактор
ные бригады, тока, хлебоприемные 
пункты  должны быть обеспечены 
передвижными библиотечками, све
жими газетами и журналами.

Отделы культуры обязаны шире 
привлекать агитационно-художест
венные бригады и коллективы ху
дожественной самодеятельности к  
обслуживанию, трудящихся в дни 
уборки урожая, оказать помощь в 
организации выезда этих бригад на 
поля.

Райкомы КПСС, партийные орга
низации колхозов и РТС должны 
повседневно руководить работой 
учреждений культуры, оказывать 
им всестороннюю помощь, добивать
ся повсеместно содержательной 
культурно-просветительной работы в 
дни уборки урожая.

100 миллион в пудов хлеба 
государству

Если хлеба в срок и раздельно убрал 
время выиграл, потерь избежал!

Труженики сельского хозяйства 
Сталинградской области досрочно, 
L8 августа, выполнили взятые на 
:ебя повышенные социалистические 
збязательства по продаже и сдаче 
хлеба государству. В закрома Роди
мы засыпано 100 млн. пудов зерна 
вместо 55 млн. пудов, предусмот
ренных государственным планом.

Сталинградские хлеборобы реши
ли сдать и продать государству еще 
50 млн. пудов зерна. Таким оора- 
зом, страна получит 150 млн., пу-

дов сталинградского хлеба. Намолот , 
зерна в среднем по области превы
шает 14 центнеров с гектара, а 
многие колхозы и совхозы намола
чивают с каждого гектара 25 30
центнеров зерна.

Важнейшим условием организо
ванного проведения уборки урожая 
и хлебозаготовок явилось повсемест
ное применение раздельной уборки 
зерновых. Этим методом убрано оо- 
лее трех миллионов ге к т а р о в .^
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НА УБОРКЕ УРОШАЯ
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прежнему прочно удерживает 
первенство в соревновании ком
байнеров на уборке урожая. На
19 августа он убрал 320 гекта
ров хлебов.

На второе место вышел ком
байнер колхоза «Путь к ком
мунизму» Кожевниковского 
района ЗАХАР ХОДОРЕНКО.
У него убрано 255 гектаров.

На третье место вышел 
С. ШТОПЕЛЬ из колхоза име
ни Калинина Кожевниковского 
района. Он скосил жаткой 245 
гектаров хлебов.

Значительно повысили тем
пы уборки урожая комбайнеры 
тт. ПАХОМОВ из колхоза 
«Победа» Кожевниковского 
района, ЕВДОКИМОВ из кол
хоза имени Калинина Зырян
ского района. Они убрали по 
220—222 гектара каждый.

Машинист лафетной жатки 
колхоза «Серп и молот» Том
ского района ИВАН ТЮМЕН
ЦЕВ скосил 188 гектаров и 
обогнал НИКОЛАЯ ПИЧУГИ
НА из колхоза «Красное зна
мя» Асиновекого района, на 
счету у которого 181 гектар 
скошенного хлеба.

Среди механизаторов Ше
гарского района больше других 
убрали Н. КОМАР из колхоза 
имени Сталина — 210 гекта
ров (в том числе за 18 мая—
20 гектаров), И. ЛЕДЯЕВ из 
колхоза имени Калинина,
П. КУЗНЕЦОВ из сельхозарте
ли «Россия», П. ДУДИН из 
колхоза «Рассвет» — по 170 
— 176 гектаров каждый.

В Пышкино-Троицком районе 
лучше других работает комбай
нер В. БОРИЛО из колхоза 
«Пролетарская крепость», он 
скосил 160 гектаров. Многие 
комбайнеры этого района пере
выполняют нормы выработки 
на подборке и обмолоте вал
ков. Тов. ШУЛЬЦ в колхозе 
имени Ленина подобрал и об
молотил 107 гектаров хлебов, 
дневную выработку он довел 
до 20 гектаров.

Комбайнеры тт. МУРЗЕНОК 
из колхоза «Путь к коммуниз
му», Ф. ПЛИСКО из колхоза 
имени Крупской, А. ШАРИН- 
СКИИ из сельхозартели «Про 
летарская крепость» подобрали 
и обмолотили валки с 70 —80 
гектаров каждый. Тов. Плиско 
довел дневную выработку на 
подборке до 25 гектаров, 
тт. ГУВАЧЕВ и ПЕРМЯКОВ 
из колхоза «Путь Октября» — 
до 18—19 гектаров, а тов. 
ТЫМКО из колхоза имени 
Сталина — до 20 гектаров.

Они стоят на вахте 
высокой

производительности
труда

ЗЫРЯНКА. (По телефону). В кол
хозе имени Жданова полным ходом 
ведется уборка яровых хлебов. Ма
шинист лафетной жатки Владимир 
Войтенко 17 августа скосил 22 
гектара яровых хлебов.

КОЖЕВНИКОВ)! (По телефону).
Наивысшей выработки за 17 авгу
ста добился тов. Штопель, комбай
нер колхоза имени Калинина. Он 
скосил в этот день 25 гектаров 
хлеба.

☆  ☆

Хлеб—государству
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).

18 колхозов района ведут продажу 
хлеба государству. Колхозники кол
хоза имени Чапаева продали и 
вывезли государству около 10.000 
пудов хлеба. За день

они отправили государству почти 
3.300 пудов зерна.

Колхозники колхоза «Победа» в 
этот день вывезли свыше четырех 
тысяч пудов зерна, а всего ;—  свы
ше 9.000 пудов.18 августа
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В колхозах Бакчарского района 
развертывается косьба яровых. Яро
вые хлеба косят колхозы имени 

1 Кирова, «Восход», имени Ленина,

^Прогресс», «Северное сияние». В 
колхозах «Родина» и «Заря» нача
лась подборка валков яровых куль
тур.

Проверяем использование техники 
на уборке урожая

К чему приводят 
неорганизованность и самотек
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).

Хлеборобы Кожевниковского района 
обязались убрать зерновые культу
ры в 25 рабочих дней. Отдельные 
колхозы с первых дней уборки раз
вернули действенную борьбу за вы
полнение принятых обязательств и 
добиваются неплохих результатов. В 
колхозе имени Калинина, например, 
вся озимая рожь была скошена к  
14 августа. Все жатки переведены 
на косовицу пшеницы. Своевремен
ная подборка и обмолот валков по
зволили колхозу к  18 августа про
дать государству около 6.000 пудов 
хлеба.

Организованно ведется жатва, 
подборка и обмолот валков в колхо
зах имени Сталина. «Путь к  ком
мунизму», «Путь Ленина», «Комму
нист» и некоторых других.

Правление и первичная партиш 
ная организация колхоза «Новый 
путь» понимают, что успех уборки 
решают механизаторы, поэтому ока
зывают им всемерную помощь. По
бывав, например, у  3. А. Ходоренко 
и посмотрев, каких успехов он до
бился на переоборудованной жатке, 
члены правления решили и у себя 
в колхозе переоборудовать все жат
ки. Теперь все три жатки стали ра
ботать значительно лучше. Правле
ние колхоза с первых дней уборки 
ведет борьбу с потерями. Здесь 
своевременно обкашиваются поля, 
организован сбор колосьев после 
подборщиков. Намолоченное зерно 
хранится в крытых токах, но дол
го там не лежит, его быстро отвозят 
на государственные склады, в кол
хозные амбары.

В колхозе были случая потравы 
хлебов'скотом колхозников. Правле
ние колхоза установило владельцев 
скота и привлекло их к  ответствен
ности. Причиненные колхозу убыт
ки возмещены. После этого потравы 
сразу прекратились.

Но руководители отдельных кол
хозов не только не приняли мер к  
лучшей организации раздельной 
уборки ржи и яровых культур, но и 
явно игнорируют этот прогрессив
ный метод.

В колхозе имени Дзержинского 
озимая рожь была скошена на свал, 
но из 470 гектаров обмолочены 
валки только с 40. Средняя выра
ботка на жатку здесь составляет не 
более 4 — 5 гектаров в сутки. Объ
ясняется это тем. что на жатках 
работают не имеющие опыта това
рищи, а опытные комбайнеры, та
кие, как П. Качин, Н. Бондаренко, 
А. Карпушкин, ожидают, когда хле
ба поспеют для прямого комбайни- 
рования. Правление колхоза и его 
председатель тов. Туркатов, пер
вичная партийная организация мол
чаливо с этим соглашаются.

На полевых станах в этом колхо
зе никто не живет, потому что по
мещения не оборудованы, общест
венное питание не организовано.

Озимая рожь достигла полной

Грузинская ССР. Горняки треста «Ткварчелуголь» стали на тру
довою вахту в честь Дня шахтера. Первенство в социалистическом 
соревновании держит коллектив шахты № 5, которому всучено не 
пеходящее Красное знамя треста. Отличных показателей в РУД 
добийн^шахтеры третьего а к р и л у ,и ц и о т о г ..у ™ ™ . № £ « £  
мого Аркадием Ахвледиани. Горняки этого участка ежедневно пе
ревыполняют сменные нормы. „ шахты

На снимке (слева направо): начальник третьего участка шахты
имени Сталина треста «Ткварчелуголь» А А^ т̂ д”ан” Дп Пачко- 
ние бригадирам В. Болквадзе, А. Амичба, В. Шеину и В. аачко
рия‘ (Фотохроника ТАСС).

спелости, но ее стоит на корню еще 
более 300 гектаров, Чтобы не до
пустить потерь, нужно организовать 
на полях круглосуточную работу 
всех жаток и подборщиков, немед
ленно оборудовать полевые станы, 
организовать общественное питание. 
Однако правление с этим не спе
шит.

Подобное положение и в_ колхозе 
«Заветы Ленина». В первой поле
водческой бригаде до сих пор не 
убрана озимая рожь, хотя ее здесь 
посеяно всего 140 гектаров. В ноч
ное время на полях никто не рабо
тает; в поле механизаторы не ночу
ют, потому что полевые станы не 
оборудованы и не организовано об
щественное питание. Выработка на 
жатку в этой бригаде колеблется от 
4 до 8 гектаров в сутки. В ночное 
время здесь не работают еще и по
тому, что на три трактора имеются 
только 3 тракториста.

Пришла пора сеять озимые, но об 
этом пока не думают. Из 3 сея
лок две разобраны, их детали 
раскиданы по земле, заросли травой 
и ржавеют. Третья сеялка также 
не готова к ‘ работе.

В пятой полеводческой бригаде 
этого колхоза хлеб убирают комбай
нер В. П. Ефимов и лафетчик 
В. Федоров. Оба они —  ̂ опытные 
работники, но за 12 дней сумели 
скосить только 80 гектаров и на 20 
гектарах подобрать валки.

—  Это потому, —  с горечью рас
сказывает тов. Ефимов, —  что нам 
не создали условий для работы. 
Рожь густая, высокая. Чтобы ее 
было легче косить, надо у  хедера 
жатки поставить человека для про
талкивания массы с полотна. А лю
дей для этого не лают. Сейчас мы 
установили на жатке эксцентрико
вое мотовило, дело пошло лучше. 
Можно работать. в две смены, но 
нет сменшика. На полях не органи
зовано общественное, питание. Хо
дим ночевать в деревню.

—  Если правление колхоза, —  
добавляет тов. Ефимов, —  устранит 
эти недостатки, мы сможем рабо
тать круглосуточно и ежедневно 
скашивать на свал не менее 40 гек
таров хлеба.

Ни в одном из этих колхозов не 
организована борьба с потерями уро
жая, не выделены общественные 
инспекторы.

Так беззаботно здесь относятся к 
уборке урожая.

Рейдовая бригада газет «Крас
ное Знамя» и «Ножевников- 
сний колхозник»:
И. НАБОЖНЫЙ —  главный 
инженер Уртамской РТС,
В. СЕЛЮК —  председатель Ур- 
тамского сельсовета, Б. ШАД
РИН —  инструктор райкома 
КПСС, А. ПОСТОВАЛОВ —  сот
рудник районной газеты «Ко- 
жевниковский колхозник»,
А. ВАНИН —  наш корр. и дру
гие —  всего 15 человек.

На полях страныПоловина посевов зерновЬх кулЬтур скошена
Высокими темпами идет нынеш

ним летом уборка хлебов на̂  полях 
страны. К  15 августа урожай снят 
колхозами и совхозами с площади 
около пятидесяти семи миллионов 
гектаров. Половина посевов зерно
вых и бобовых культур скошена. 
Уборка проведена на большей пло
щади, чем в это время в прошлом 
году, хотя косовица из-за погодных 
условий во многих районах нача
лась значительно позднее. Две тре
ти колхозов проводят уборку соб
ственной техникой, приобретенной 
в машинно-тракторных станциях. 
Заводы страны каждый день от
правляют труженикам полей новые 
партии машин. Только за полгода 
они поставили сельскому хозяйству 
более 130 тысяч тракторов, 57 ты
сяч грузовых автомобилей. 35 ты
сяч зерновых комбайнов, 22 тысячи 
рядковых жаток, 36 тысяч подбор
щиков к  комбайнам для раздельной 
уборки зерновых, большое количе
ство зерноочистительных и других 
машин.

Сотни тысяч механизаторов кол
хозов, совхозов и МТС с большим 
мастерством используют технику на 
уборке. Богатый уоожай снят на 
Украине, Северном Кавказе, в боль
шинстве районов Поволжья. Хоро
ший урожай вырашен и в других 
житницах страны. Уборка проводит- 

Е ся преимущественно раздельным

способом, что дает стране возмож
ность сохранить от потерь десятки 
миллионов пудов зерна. Таким спо
собом уже скошено в стране около 
сорока миллионов гектаров хлебов.

В эти дни массовая уборка все 
шире развертывается на востоке 
страны. Основная зерновая культу
ра этих мест —  яровая пшеница 
в большинстве районов уже достиг
ла восковой спелости. Скошено пять 
миллионов гектаров зерновых в Ка
захстане. Первый миллион гектаров 
хлебов убран в Западной Сибири, 
Идет косовица в Красноярск!''! крае 
и других районах Восточн'" Сиби
ри. В последние дни в Сиб' ч и в 
Северном Казахстане стояла мало
облачная теплая погода, благопри
ятствующая жатве.

На юге страны созревает хоро
ший урожай кукурузы , сахарной 
свеклы, подсолнечника. Кукуруза в 
стране выращивается в нынешнем 
году на восемнадцати миллионах 
гектаров. Во многих районах^ юга 
уже достигла молочно-восковой спе
лости. Часть посевов здесь уби
рается на силос. Этого ценного к у 
курузного корма еще к  десятому 
августа было заготовлено около сем
надцати миллионов тонн, почти на 
шесть миллионов тонн больше, чем 
к  этому времени в прошлом году.

(ТАСС),

Новости техники
(От корреспондентов ТАСС)

С каждым днем растет вносимый 
специалистами, новаторами произ
водства вклад в технический про
гресс социалистической индустрии.

На заводе «Ташкенткабель» за
кончен монтаж оригинального авто
мата, контролирующего загрузку и 
выгрузку из бункеров сыпучих ма
териалов для производства сырой 
резины. С помощью радиоактивных 
изотопов он производит все опера
ции в точном соответствии с задан
ным технологическим режимом. 
Аппарат сконструирован в лабора
тории промышленного применения 
радиоактивных изотопов созданного 
в Ташкенте Института ядерной фи
зики Академии наук Узбекской 
ССР. Большой интерес представляет 
разработанная лабораторией прин
ципиальная схема универсального 
радиоактивного регулятора толщи
ны. плотности и концентрации про
мышленной продукции.  ̂ На основе 
этой схемы решена проблема авто
матизации измельчения и класси
фикации руд на обогатительной 
фабрике Алтын-Топканского поли
металлического комбината.

Машину для печатания книг для 
слепых создал инженер Каунасско
го турбинного завода «-Перга ле» 
Ионас Барейка. До сих пор такие 
книги печатались вручную и обхо

дились очень дорого.  ̂ Портативная 
машина инженера И. Барейки рабо
тает от электропривода, и дает 30 
листов в минуту с двусторонним 
текстом. Печатание на ней книги в 
200 страниц обошлось лишь в пять 
рублей вместо прежних 300 руб
лей. На новой машине можно выпу
скать книги  для слепых на всех 
языках мира.

Испытания усовершенствованного 
ковшового экскаватора «К-1Б» для 
рытья канав начались на Гомель
ском заводе «Двигатель револю
ции». В машине улучшена гидрав
лическая система подъема ков
шевой рамы, увеличен объем каби
ны, усовершенствованы управление 
и конструкция отдельных узлов. 
Значительно возросла производи
тельность машины. За час она вы
брасывает 125 кубометров грунта 
и прокладывает осушительную ка
наву длиной 70 с лишним метров, 
при глубине в два метра.

Старший инженер Луцкого обла
стного управления по строительст
ву в колхозах П. А. Грачев скон
струировал агрегат по производству 
сырца-кирпича. Машина обеспечи
вает выход 50— 60 тысяч кирпичей 
за 8 часов работы. Это в 5 — 6 раз 
больше, чем выдает'применяемый 
на кирпичных заводах пресс 
«СМ-296-А».

ПО СОВЕТСКОЙ СИБИРИ

В О Б К О М Е  К П С С

О жалобе учителей ш кол  Н овиковского  
сельсовета А синовекого  района

В обком КПСС обратилась группа 
учителей Асиновекого района с жа
лобой на неправильное, бездушное 
отношение к  ним со стороны от
дельных работников местных совет
ских организаций. Председатель Но- 
виковского сельсовета тов. Трощен
ко ущемил законные права учите
лей, не выделил им сенокосных уго
дий и рекомендовал продать коров. 
В то же время лично себе, секрета
рю сельсовета и другим приближен
ным лицам он отвел сенокосные 
участки в государственном фонде.

Председатель Асиновекого райис
полкома тов. Рогачев, зная об этом, 
мер не принял.

Бюро обкома КПСС рассмотрело 
|  жалобу учителей и постановило за 

игнорирование постановлений пар
тии и правительства о бытовом 
обеспечении сельской интеллигенции 

. председателя Новиковского сельсо
вета тов. Трощенко Н. Л. с работы 
снять и объявить ему выговор с за
несением в учетную карточку.

Бюро обкома указало председате
лю Асиновекого райисполкома тов. 
Рогачеву И. И. на невнимательное 
отношение к  удовлетворению быто
вых нужд учителей и обязало его 
исправить допущенные недостатки.

Бюро обязало горкомы, райкомы 
КПСС и райисполкомы обсудить 
вопрос о работе местных советских 
органов по материально-бытовому 
обеспечению учителей, врачей и 
специалистов сельского хозяйства и 
принять Меры к  устранецию недо
статков в обеспечении их жилои 
площадью, в ее ремонте, выделении 
им топлива, сенокосных угодии 
и т. и.

Бюро предупредило председателей 
райисполкомов о их персональной 
ответственности за выполнение ру
ководителями местных советских 
организаций постановлений партии 
и правительства о бытовом обеспе
чении учителей, врачей и специа
листов сельского хозяйства.

БОЛЬШОЙ р а з г о в о р  о 
БУДУЩЕМ ПРИЕНИСЕИ- 

СКОИ СИБИРИ
КРАСНОЯРСК. Здесь за. 

кончилось региональное сове
щание по развитию произво
дительных сил края.

Решениями XX съезда пар
тии предусмотрено создание в 
Сибири третьей базы черной 
металлургии страны. Выгод
ным источником сырья для 
нее являются руды Ангаро- 
Питского месторождения, гео
логические запасы которого 
определяются в пределах пяти 
миллиардов тонн.

Участники совещания^ вы
сказались за то, чтобы в 
предстоящем семилетии здесь 
было начато строительство 
горного комбината с добычей 
до 25 миллионов тонн руды в 
год. Дана рекомендация о 
строительстве Красноярского 
металл57ргического завода.

Неисчерпаемы в крае запа
сы угля. Один лишь Канско- 
Ачинский бассейн таит в себе 
около одного триллиона тонн. 
На базе добываемых здесь са
мых дешевых углей в стране 
начать сооружение Назаров- 
ской ГРЭС мощностью 1,2 
миллиона киловатт. На очере
ди строительство ряда других 
сверхмощных тепловых стан
ций. ,

Совещание уделило боль
шое внимание перспективам 
развития сельского хозяйства. 
За последние годы в крае

освоено свыше миллиона гек
таров целинных и залежных 
земель. Земельные ресурсы 
п'озволяют в ближайшие 10— 
12 лет дополнительно поднять 
еще два миллиона гектаров 
целины, что обеспечит произ
водство зерна до 350 миллио
нов пудов в год.

Совещание разработало мно
го ценных рекомендаций nb 
развитию цветной металлур
гии, лесной и машинострои
тельной промышленности, 
других отраслей народного хо
зяйства края. Особое внима
ние уделено организации про
изводства алюминия, продук
тов лесохимии. (ТАСС)

НОВЫЕ ЭЛЕВАТОРЫ НА 
ЦЕЛИНЕ

БАРНАУЛ. Закончено
строительство двух крупных 
элеваторов, 20 зерноскладов, 
140 тысяч квадратных метров 
асфальтированных площадок.

За годы освоения целинных 
земель емкость элеваторов и 
складов для зерна увеличи
лась в крае более чем в̂  два 
раза. Сушильное хозяйстве 
хлебоприемных пунктов мо
жет переработать 116 
тысяч тонн зерна в сутки 
в десять раз больше, чем пе
рерабатывалось в 19о4 году.

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ
РАЗВИТИЕ ЯКУТИИ

ЯКУТСК. Совещание по 
развитию производительных

сил Якутской АССР закончи
лось.

На совещании всесторонне 
были рассмотрены мйогие 
первостепенные проблемы и 
обсуждены проекты по даль
нейшему развертыванию гео
логоразведочных работ на тер
ритории Якутской АССР, раз
витию алмазо- и золотодобы
вающей, оловянной, слюдяной, 
газов'ой, нефтяной,- соляной, 
лесной ц химической промыш
ленности. Большое внимание 
было уделено вопросам разви
тия промышленности полиме
таллов, редких и рассеянных 
элементов, строительных ма
териалов, энергетики сельско
го хозяйства.

(ТАСС).
ПО СЕВЕРНЫМ СТРОЙКАМ

БРАТСК. Коллектив Иркут
ского «областного драматиче
ского театра совершает гаст
рольную поездку по северным 
стройкам области. . Повсюду, 
вплоть до самых глухих таеж
ных уголков, его ожидает 
радушная встреча. Здесь лю
бят' и ценят искусство.

В Шамановском леспром
хозе, который ведет (эчистку 
от леса, дна будущего Брат
ского моря помещение клуба 
небольшое, а желающих по
смотреть комедию В. Катаева 
«День «отдыха» в постановке 
театра собралось около пяти
сот человек, причем многие из 
них приехали издалека. Ком
сомольцы леспромхоза нашли

выход' за три часа они соору
дили на открытом воздухе 
сцену, подвели электричество, 
и все желающие смогли по
смотреть спектакль, который 
им очень понравился.

С большим успехом пр'ошли 
гастрольные выступления те
атра в поселках города Брат
ска. За последние полгода 
жители Братска в своих 
одиннадцати клубах побывали 
почти на 40 спектаклях и 
концертах. Особенно запом
нился им концерт Ленинград
ской хоровой капеллы имени 
Глинки.

(ТАСС).
ВЫСТАВКА «СИБИРЬ В 

ПРОИЗВЕДЕНИЯХ ИЗОБРА
ЗИТЕЛЬНОГО ИСКУССТВА»

ИРКУТСК, 16 августа. 
(ТАСС). Здесь в четырех за
лах Иркутского художествен
ного музея развернута выстав
ка «Сибирь в произведениях 
изобразительного искусства». 
На ней экспонируются работы 
художников Иркутска, Крас
ноярска, Читы, Улан-Удэ, Ом
ска и ряда других городов.

Старой Сибири, ее нравам 
и типам посвящены эстампы 
известного графика середины 
XVIII века М. И. Махаева, 
акварельные рисунки худож. 
ника-декабриста Н. А. Бесту
жева, пейзажи одного из пер
вых «передвижников» Н. Ф. 
Добровольского и других. При
влекает внимание картина

Н. В. Лодейщикова «Приезд 
декабристов в Иркутск».

Борьбе трудящихся Сибири 
за власть Советов посвятил 
свои полотна «Отступление 
колчаковцев» и «Въезд в Ир
кутск 5-й армии» художник
A. И. Бойко.

На выставке представлены 
рисунки одного из первых ху
дожников Советской Бурятии 
Ц. Сампилова, а также карти
на известного советского ма
риниста Г. Нисского ’ «Бай
кал».

Социалистическое преобра
зование Сибири, трудовой под
виг патриотов этого могучего 
края отображен в офортах 
старейшего иркутского худож
ника заслуженного деятеля 

• искусств РСФСР Б. И. Лебе
динского «На строительстве 
Иркутской ГЭС». «В котлова
не гидростанции», в картинах
B. С. Рогаля — «Где шумит 
Падун», «Большой шагающий 
на Ангаре». Е. А. Конева — 
«Рыбаки Байкала».

Выразительны портрет знат
ного строителя Иркутской 
ГЭС Петра Подкорытова, на
писанный художником А. И. 
Елексеевым, и портрет бале
рины Бурятского театра one. 
ры и балета Л. А. Сахъяно- 
вой, принадлежащий кисти ху
дожницы М. Е. Шестаковой.

Выставка вызывает интерес 
общественности города и де
легатов, прибывающих на кон
ференцию по развитию произ
водительных сил Восточной 
Сибири.
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С О Р Е В Н О В А Н И Е  
Ж И В О Т Н О В О Д О В  О Б Л А С Т И
Тов. Корнева надоила 

По 2.650 килограммов 
молока от каждой 

коровы

I Суточный привес свиней 
на откорме достигает 

800 граммов

Подведены итоги соревнования 
доярок колхозов области за 7 меся
цев текущего года. Первое место 
по-прежнему занимает доярка кол
хоза «Победа» Кожевниковского 
района Е. Д. Корнева. Она надоила 
по 2.650 килограммов молока от 
каждой коровы.

Второе место осталось за Е. А ку
ловой из этого же колхоза. Она по
лучила по 2.523 килограмма моло
ка. Третье место занимает доярка 
колхоза «Прогресс» Молчановского 
района М. Бессонова, надоившая по 
2 .504  килограмма от коровы.

Последующие места заняли дояр
ки  колхоза «Победа» Кожевников
ского района Е. Соколова, надоив
шая по 2.462 килограмма молока, 
Н. Пахомова —  по 2.354 килограм
ма, М. Хряпова из колхоза «Про
гресс» Молчановского района —  по 
2 .326, А. Тоболичева из колхоза 
имени Чапаева Кожевниковского 
района —  по 2.310 килограммов 
молока на корову.

Ф. Абдульманова 
получила по 112,6 яйца 

на несуш ку

По итогам соревнования свинарок 
| области, работающих на откорме 

свиней, на первое место вышли 
тт. Бирулева, Бубликова и Шерст- 
нева из колхоза имени Карла Марк
са Молчановского района. Наивыс
ший суточный привес свиней их 
группы на откорме составил по 800 
граммов на голову.

Свинарки колхоза «Россия» Ко
жевниковского района Б. Пушко
вая, С. Лиепенш, Э. Вайегене доби
лись суточного привеса каждой 
свиньи на откорме от 510 до 714 
граммов.

Фарозя Абдульманова, птичница 
колхоза имени XX партсъезда Кри- 
вошеинского района получила по 
112,6 яйца от каждой курицы-не
сушки и по-прежнему занимает пер
вое место в соревновании птичниц 
колхозов области.

На втором месте—-А. Шмвлвва из 
колхоза имени Свердлова Колпа- 
шевского района. Она получила по 
102,4 яйца на несушку.

На третье место вышла М. Паэи- 
нич из колхоза имени Ильича Чаин- 
ского района, получившая по 101 
яйцу на курицу.

По 96 яиц на несушку получи
ла А. Рогожкина из колхоза «Крас
ный Октябрь» Молчановского рай
она, по 93,6 яйпа —  Т. Казазавва 
из. колхоза «За коммунизм» Колпа- 
шевпкого района, по 92,7 яйца —  
Л. Дитрих из колхоза имени Сверд
лова этого же района.

В. Шеховцев получил 
по 190,2 ягненка 
от 100 овцематок

Среди чабанов колхозов области 
первое место прочно удерживает 
Виктор Шеховцев, чабан колхоза 
«Путь к коммунизму» Кожевников
ского района. За 7 месяцев он по
лучил по 190,2 ягненка от каждых 
100 овцематок.

Па втором месте —  по-прежнему 
А. Малова из колхоза «Заря» Ва- 
сюганского района. Она получила 
по 176 ягнят на сто овцематок.

Чабаны Е. Шелезенко и А. Дым- 
лер из колхоза «Ясный путь» Крй- 
вошеинского района получили по 
171 ягненку от каждых ста овцема
ток, а Е. Краузе и М. Краузе из 
этого же колхоза —  на 1 ягненка 
меньше.

Чабан 0. Василевская из колхлза 
«Магнитострой» Ва, flora некого рай
она получила по 162 ягненка.

Тов. Шакалова получила 
по 29 поросят * 
на свиноматку

Среди свинарок колхозов области 
первое место занимает А. Н. Ш ака
лова из колхоза «Авангард» Чаин- 
ского района. За семь месяцев те
кущего года она получила по 29 
поросят на каждую свиноматку.

Второе, третье места поделили 
Л. Илус и Л. Глыбина из колхоза 
имени Сталина этого же района. 
Они получили по 25,8 поросенка 

1 на свиноматку.
П. Романенко и 3. Ципорс из

этого же колхоза получили по 25,2 
поросенка на каждую свиноматку.

У  пастухов нагульных 
гуртов

ше привес телят у  телятни
цы М. Селезовой из колхоза «Роди
на» Бакчарского района. Она заня
ла третье место.

Привеса в 882 грамма добилась 
телятница колхоза «Сибирь» Ко
жевниковского района Е. Крух, 
А. Иванова из этого Ч же колхоза 
получила привес каждого теленка в 
830 граммов.

А. Барская из колхоза имени Ста
лина Бакчарского района обеспечи
ла суточный привес в 820 грам
мов, М. Матвеева из колхоза «Заве
ты Ленина» Кожевниковского рай
она —  810 граммов, А. Замятина 
из колхоза «Гигант» Шегарского 
района, М. Колесникова из колхоза 
«К новым победам» Кожевниковско
го района и В. Андреева из колхоза 
«Заветы Ленина» этого же района 
добились среднесуточного привеса 
каждого теленка своих групп по 
800 граммов,

У нефтеразведчинов —
Коллективы Пудинской, 

Тымсной нефтеразведок, а так
же Колпашевского участка уве
личили скорость бурения сква
жин. Например, в Пудинской 
разведке, где скважины дости
гают 3 километров глубины, 
задание по скорости бурения 
перевыполнено на 63 процента.

Благодаря увеличению ско
рости бурения, Колпашевская 
контора роторного бурения 
сэкономила 1 миллион 972 ты
сячи рублей, в том числе 791 
тысячу рублей за счет скоро
стных методов работы пудин- 
ских нефтеразведчиков.

*,* * V

Передовые пастухи 
области

Среди пастухов нагульных гур 
тов первое место занимает И. Зуев
из колхоза «Пут£ социализма» Том
ского района, обеспечивший' суточ
ный привес каждой головы в 897 
граммов.

Второе место заняли пастухи кол
хоза «Серп и молот» Томского рай
она Е. Старченко и Д. Тедерсон.
Суточный привес каждой головы по 
их стаду составил 850 граммов.

800 граммов привеса на каждую 
голову добились пастухи колхоза 
«Страна Советов» Шегарского рай
она А. Гусаров, М. Юрачев и Г. Ми- 
наков. На 50 граммов ниже привес 
в гурте пастуха Д. Кислицы из 
колхоза имени Жданова Бакчарско
го района.

Пастух М. Князев из колхоза 
«Объединение» Томского района 
добился среднесуточного привеса в 
714 граммов, а Н. Матвеев и 
А. Карбышев из колхоза «Серп и 
молот» этого же района —  по 650 
граммов.

Среднесуточный привес 
каждого теленка— 
свыше килограмма

Пастухи колхоза «Прогресс» Мол- 
чанпвекого района В. Горбунов 
и В. Цапкин обеспечили получение 
в среднем по 750 килограммов мо
лока от коровы за пастбищный пе
риод.

Пастухи колхоза «Красный Ок
тябрь» Молчановского района 
тт. Малоземов и Селиванов обеспе
чили надой 721 килограмма молока 
на корову.

На один килограмм меньше надой 
по стаду у пастухов тт. Грязнева, 
Шилова, Козина и Щеглова из кол
хоза «Комсомолец» Асиновского 
района.

Большую работу выполняют 
в разведках общественные ин
спектора по охране труда 

Лучшие общественные’ ин
спектора за активную работу 
награждены денежными пре
миями. В числе их инспектор 
базы Колпашевской конторы 
нефтебурения тов. Ужан, ин
спектор Нарымской разведки 
тов. Умайлов и слесарь тов 
Измайлов.

Там, где сейчас раскинулся 
поселок сейльгиских нефте- 
разведчиков в Каргасокском 
районе, еще совсем недавно 
шумела тайга. Весной 1958 
года искатели построили элек
тростанцию, баню, кузницу.

Начато строительство меха, 
визированной мастерской, гара
жа. 14 жилых домов:

Среди нефтеразведчиков ши
роко развернулось социалисти
ческое соревнование за досроч
ное окончание строительства 
буровой.

Соревнование доярок 
госхозяйств

Подведены итоги соревнования 
телятниц колхозов области за семь 
месяцев текущего гола. Тов. Свини
на из колхоза «Коммунист» Кожев
никовского района добилась замеча
тельного результата: среднесуточ
ный привес каждого теленка ее 
группы составляет 1.073 грамма.

На второе место вышла А. Ивано
ва ^из колхоза «Сибирь» этого же 
района. Суточный привес телят ее 
группы составил 913 граммов 
каждого. На 13 граммов мень-

В соревновании доярок госхозяйств 
замечательного результата доби
лась доярка совхоза «Заварзи- 
но» Евдокия Сергеевна Савчун. За
семь месяцев текущего года она 
надоила от каждой фуражной коро
вы по 2.840 килограммов молока и 
заняла среди доярок госхозяйств 
пепиое место.

На втором месте Т. Мокиенко,
доярка учебного хозяйства Томского 
сельскохозяйственного техникума. 
Она получила по 2.775 килограм
мов молока от коровы. На третье 
место вышла дояока совхоза «За- 
вараино» А. Барабаш, надоившая по 
2.570 килограммов молока от ко
ровы.

Е. Рыксина из этого же хозяйст
ва получила по 2.525 килограммов 
молока от каждой коровы: на шесть 
литров отстала от нее В. Савенкова, 
доярка Томской опытной сельскохо
зяйственной станции.

Г. Старых из совхоза «Заварзшто» 
надоила от каждой короны по 2.429 
килограммов молока. Е. Томме из 
учебного хозяйства Томского сель
хозтехникума —  по 2.390 кило
граммов, М. Нембрикова из этого же 
хозяйства получила по 2.384 кило
грамма молока.

Среди доярок Томского совхоза 
лучших результатов добилась 
А. Граф, надоившая по 1.994 кило
грамма. По 1.969 килограммов мо
лока от коровы получила Л. Лим
бах, доярка Нарымской государст
венной селекционной станции.

П редоктябрьское  
обязательство рыбаков

Н о в ы й  т и п к о р о в н и к а
ИЗЮМ (Харьковская область), 

16 августа. (ТАСС). В колхозах 
Изюмского района развернулось мас
совое строительство животноводче
ских помещений. В ряде хозяйств 
начато сооружение коровников но
вого типа по проекту, предложенно
му межколхозной строительной орга
низацией Особенностью такого ко
ровника является то, что в средине

его оборудуется и помещение для 
телят. Благодаря этому приплод вы
паивается только парным молоком, 
а в неотапливаемом телятнике со
храняется ровная положительная 
температура.

Строительство коровника осуще
ствляется с минимальным расходом 
древесины и металла. Его стены 
возводятся из бутового камня, а

кладка свода ведется из так назы
ваемых трехступенчатых несущих 
блоков. Бригада из 8 человек мо
жет построить такое помещение на 
сто две коровы и двадцать телят за 
восемнадцать дней. Стоимость же 
строительства снижается примерно 
на 2 0 — 25 процентов по сравне
нию с обычными коровниками.

ЕАРГАСОЕ. (По телефону). Среди
рыбаков гослова и рыбоартелей 
Каргасокского рыбозавода разверты 
вается социалистическое соревнове- 
ние за досрочное выполнение госу
дарственного плана.

Бригада № 5 Тымского рыбо- 
пункта, где бригадиром тов. Гри
шаев, досрочно завершила выполне
ние годового плана рыбодобычй. 
При плане 450 центнеров она уже 
добыла 466. На 46 центнеров ры
бы больше годового плана вылови
ла бригада гослова НаунаксКого ры- 
бопункта. Завершает выполнение 
годового плана рыбодобычй бригада 
№ 3. ^На 84 процента выполнила 
годовой план добычи рыбы бригада 
гослова, которой руководит тов. 
Пинегин.

Все бригады гослова решили вы
полнить годовой план к  1 Сентября.

Ия рыбоартелей впереди идут 
«Северная звезда», «Рыбак» и ар
тель имени Жданова, выполнившие 
план на 67 процентов.

Развертывая социалистическое со
ревнование, рыбаки гослова и ры
боартелей решили к  празднику Ве
ликого Октября выловить 40 0— 500 
центнеров рыбы сверх плана.

Г. БЕКШЕНЕВ.

У/чеба секретарей 
цеховых

парторганизаций
Партбюро подшипникового завода 

провело семинар секретарей цехо
вых парторганизаций. Инструктор 
Вокзального РЕ ЕПСС тов. Сергеей 
рассказал участникам семинара, 
как правильно вести партийное хо
зяйство. На семинаре опытом рабо
ты поделились секретари парторга
низаций шлифовального и сбороч
ного цехов тт. Моисеев и Илясова.

Начальник производства завода 
тов. Шер рассказал участникам се
минара о задачах, стоящих перед 
коллективом предприятия по вы
полнению августовского плана.

Хорошая
м а ш и н а

(Из опыта эксплуатации 
трактора ТДТ-60)

о
Б  К Р И С С А ,

тракторист лесопункта 
„Центральный“ Лайского

леспромхоза
о

Седьмой год я работаю трактори
стом на лесопункте «Центральный» 
Лайского леспромхоза. Времени про-, 
шло немного, а трелевочная техни
ка за это время шагнула далеко 
вперед.

Начинал я работать на газогене
раторном тракторе КТ-12. Mannfua 
эта маломощная. За один рейс ею 
можно было стрелевать 4— 5 кубо
метров леса. Много времени шло на 
заправку машины чурками. В сред
нем каждую смену уходило на это
дело не меньше часа.

На смену газогенераторным маши
нам пришел мойиыЙ трелевочный 
трактор ТДТ-40. На нем мы треле
вали лес вершинами вперед до семи 
кубометров за рейс. Машина эта 
хорошая, но и у нее есть недостат
ки. Очень слабо защищен балансир. 
А ведь МЫ работаем в лесу, где 
много пней. Чуть заденешь балан
сиром за пенек —  пару дней в ре
монте машина стоит. Слаба на трак
торе и лебедка; если трелевать лес

ку -комлями вперед, больше 5— 6 
бометров не возьмешь на щит.

В начале этого года в наших ле
сосеках появилась новая трелевоч- 
'ная машина —  трактор ТДТ-60.

Еще до поступления новых трак
торов в наш леспромхоз технорук 
нашего лесопункта тов. Леонов рас
сказал нам, что ТДТ-60 —  мощная 
трелевочная машина, ею можно 
трелевать за один рейс до 15 кубо
метров леса.

| Я изъявил желание работать 
: на этой машине. На курсах изучил 

устройство трактора, усвоил прави
ла ухода за ним. А когда сел за ры
чаги ТДТ-60, убедился, что тракто- 

Iрострпителй Алтайского завода сде
лали хороший подарок лесоза- 

1 готовигелям. Новая машина высоко

производительна и удобна в управ
лении.

Организация работы в комплек
сном звене при переходе на новую 
машину осталась прежней. Мы ра
ботаем вчетвером: тракторист с по
мощником и вальщик с помощни
ком. В зависимости от расположе
ния лесосек, наклона леса и поч
вы, мы трелюем лес вершина
ми вперед или комлями вперед. В 
первом случае мы формируем воз в 
14— 15 кубометров, во втором —  
в 10 — 12 кубометров. Это не зна
чит, что при трелевке леса комля
ми вперед нельзя брать больше. 
Мощный щит и качающаяся рамка 
трактора позволяют брать и по 
15 кубометров^ Лебедка с тросовым 
усилием в 6 тонн дает возможность 
набирать воз большими пачками. Но 
мы убедились, что трелевка комля
ми Вперед по 10— 12 кубометров 
более эффективна, ибо на набор 
хлыстов сверх этого объема мы 
тратим много времени.

Эти цифры наглядно демонстри
руют преимущества новой машины 
перед всеми другими трелевочными 
механизмами. Ведь даже на таком 
мощном тракторе, как 0 8 0 ,  по за
болоченной почве мы не трелевали 
за рейс больше 10 кубометров.

Некоторых трактористов смущает 
большая длина ТДТ-60, они счита
ют. что это снижает его маневрен
ность в лесосеках. По-моему, это 
скорее не недостаток, а преимуще
ство новой машины. Большая пло
щадь гусениц уменьшает удельное 
давление машины на почву, что 
позволяет ей работать в сильно за
болоченной местности. Большая по 
сравнению с другими тракторами 
длина обеспечивает трактору

ТДТ-60 устойчивость при наборе 
воза. А при хорошо проложенных 
волоках, особенно при прямой вы
возке. длина машины —  уж  совсем 
не помеха.

Преимуществом новой машины яв
ляется также прочность балансир
ной подвески. Прочностью отлича
ются также рама и другие узлы ма
шины.

Мы работаем без верхний скла
дов, трелюем лес к  дорогам, от- 

I куда он грузится автокранами на 
автомашины. Это позволяет Треле
вать нам лес не дальше, чем на 
300 метров. Такая организация де
ла позволяет использовать новую 
машину особенно высокопроизводи
тельно.

Несмотря на большую заболочен
ность наших лесосек, мы каждый 
день на ТДТ-60 вывозим к  лесовоз
ным дорогам по 9 0 — 100 кубомет
ров леса при норме 70 кубометров. 
В отдельные дни выработка на ма- 
шино-смену поевышает 120 кубо
метров леса. Это свидетельствует о 
больших возможностях трактора 
ТДТ-60.

Еогда работаешь на хорошей ма
шине, хочется, чтобы она была еще 
лучше. На мой взгляд, на ТДТ-60 
следует упростить управление. Для 
этого надо сблокировать рычаги 
планетарного механизма й бортовых 
установочных тормозов, а также 
улучшить систему управления гид
роподъемником. Об этих и других 
своих предложениях я написал на 
Алтайский тракторный завод. Неко
торые свои предложения послали 
конструкторам и мои товарищи. На
деемся, что тракторостроители уч
тут наши замечания.

•ft У

СВЕРДЛОВСК. Экскаваторы
«ЭКГ-4», выпускаемые Уралмаш- 
заводом, успешно применяются на 
горновскрышных работах. Маши
ны этого типа пользуются широ
кой известностью не только у нас, 
но и в ряде других стран. / я

В этом году выпуск экскавато
ров «ЭКГ-4» по сравнению с про
шлым годом увеличен.

На снимке: участок сборки экс
каваторов «ЭКГ-4». На переднем 
плане один из лучших сварщиков 
участка Н. М. Долгов.

(Фотохроника ТАСС).

☆

Участники Рейса мира44 прибыли 
в Ленинград

ЛЕНИНГРАД, 18 августа. (ТАСС). 
Сегодня на советском теплоходе 
«Грузия» в Ленинград из Гдыни 
прибыли 506 участников «Рейса 
мира» по странам побережья Бал
тийского моря. Это сторонники ми
ра из Швеции, Финляндии, Польши, 
Германской Демократической Рес
публики. Федеративной Республики 
Германии и Советского Союза. В со
ставе советской группы —  пред
ставители Латвии, Литвы, Эстонии, 
Москвы и Ленинграда.

«Рейс мира» организован по 
инициативе шведских сторонников 
мира и проводится под лозунгом: 
«Сделаем Балтийское море морем 
дружбы и мира!»

Участников рейса с букетами 
цветов в руках приветствуют ты
сячи ленинградцев, представители 
Союза советских обществ дружбы и 
культурной связи с зарубежными 
странами,- советского и ленинград
ского областного комитетов защи
ты мира.

На причале состоялся митинг. 
Его открыл председатель облсовпро- 
фа А. Слепухин, тепло приветство
вавший сторонников мира. Затем 
выступили прессовщик завода 
«Красный треугольник» Н. Пота
пов, член Ленинградского областно
го комитета защиты мира писатель
ница Е. Серебровская.

Тепло было встречено выступле
ние вице-председателя Всемирного j|J 1 
Совета Мира шведского писателя 
Артура Лундквиста. ,

—  Это не просто туристская 
поездка, —  подчеркнул он. —  Мы 
приехали сюда как посланники ми
ра, которого страстно желают на
роды.

На митинге выступили также 
член Немецкого совета мира свя- . 
щенник Карл Клейншмидт, поль- 
ский поэт Станислав Добровольский 
и секретарь Комитета борцов, за 
мир земли Шлезвиг-Гольштейн 
(ФРГ) Гюнтер Кристен.

Участники «Рейса мира» пробу
дут в Ленинграде четыре дня.

Конференция по развитию производительных 
сил Восточной Сибири

ИРКУТСК, 18 августа. (ТАСС). 
Сегодня здесь начала свою работу 
конференция по развитию произво
дительных сил Восточной Сибири, 
созванная Академией наук СССР 
совместно с Госпланом СССР и Со
ветом Министров РСФСР. В ней 
принимают участие делегации Крас
ноярского края, Иркутской и Ми
тинской областей, Бурятской и 
Якутской автономных республик, 
Тувинской автономной области, 
большая группа видных ученых 
страны.

Конференцию открыл вице-пре
зидент Академии наук СССР акаде
мик И. П. Бардин. В своей всту

пительной речи он сказал, что кон
ференция начинает свою работу в 
то время, когда близится заверше
ние разработки проекта семилетнего 
плана развития народного хозяйст
ва на 1959— 1965 годы и идет 
подготовка к  составлению перспек
тивного плана развития народного 
хозяйства СССР на ближайшие 15 
лет. Важное место в этих планах 
отводится народному хозяйству Во
сточной Сибири. В соответствии с 
решениями XX съезда КПСС здесь 
будет создана третья металлургиче
ская база страны. Наличие огром
ных энергетических ресурсов и де
шевых каменных и бурых углей

открывает широкие перспективы 
для развития в Восточной Сибири 
тепло- и энергоемких производств.

i Сырьевые ресурсы позволяют соз-

Новые сорта пшеницы

дать- здесь мощную алюминиевую, 
I титано-магниевую, углехимическую 
j промышленность.
I После выступления академика 
;И . П. Бардина участники конферен
ции заслушали доклад заместителя 
председателя Сибирского отделения 
Академии наук СССР академика 
А. А. Трофимука о направлении и 
перспективах развития науки в Си
бири и доклад академика С. А. Хри- 
стиановича об организации научно
го центра в Новосибирске. С до
кладом о перспективах развития 
народного хозяйства Восточной Си
бири в свете семилетнего плана вы
ступил заместитель председателя 
Госплана РСФСР Л. Е. Графов.

Конференция продолжает свою ра
боту.

В успешном решении ■ задач, по
ставленных XX съездом КПСС по 
дальнейшему повышению урожайно
сти и валовых сборов всех сельско
хозяйственных культур, исключи
тельно большое значение имеет 
внедрение высокопродуктивных сор
тов в колхозное производство.

В колхозах нашей области пред
ложены к районированию новые 
сорта яровой пшеницы.

Один из них —  пшеница сорта 
«скала». Она выведена на Тулун-

ской селекционной станции путем 
скрещивания ‘-гибрида пшеницы 
«ударница», сорта «гарнет» и «ли
нии 1571 /5» местной пшеницы 
Куйтунского района Иркутской об
ласти.

За период испытания с 1953 по 
1957 годы сорт зарекомендовал 
себя высокоурожайным.

Вот результаты, полученные на 
Шегарском и Асиновском сортоис
пытательных участках, по испыта
нию этого сорта.

Сортоучастки Сорт Уоожашскть (в центнерах с гектара)

4

„Блокнот
агитатора и

Шегарекий . . 

Асиновский .

.гарнет"
.скала"
.гарнет
.скала"

1953 г 1954 г. 1955 г. 1956 г. 1957 г.

9.4 27,4 14,9 19,1 30,2
17,3 32,3 19,1 19,2 35,3

— 17,5 12,6 24,7 21,3
— 21,2 13,4 27,3 Р  .1

Сорт относится к  группе средне
ранних, созревание идет на 2 дня 
позднее, чем у сорта «гарнет», и на 
5 — 7 дней раньше, чем у распро
страненного сорта «диамант».

Основное положительное свойство 
сорта •—  высокая устойчивость 
растений против полегания незави
симо от метеорологических условий 
периода вегетации. Это дает воз
можность потери при уборке свести 
до минимума.

Мукомольные и хлебопекарные 
качества этой пшеницы выше, чем 
сортов «гарнет» и «диамант».

Сорт обладает высокой устойчи
востью против осыпания. Пыльной 
головней поражается в меньшей 
степени, чем сорт «гарнет».

Сортоучастки передали семено
водческим хозяйствам и колхозам 
для размножения свыше 400 цент
неров семян этого ценного сорта.

Пшеница «нарымская-246» вы
ведена на Нарымской селекцион
ной станции методом индивидуаль
ного отбора из гибридного матери

ала. Родительские формы сорта 
«диамант» (мать) и «северянка» 
(отец).

Родительские признаки и свойст
ва в новом сорте сочетались в же
лаемом направлении. От сорта «диа
мант» переданы признаки и каче
ства зерна, а также в значительной 
степени урожайность, от «северян
ки» —  скороспелость, признаки 
колоса и устойчивость против поле
гания (прочность соломы).

Разновидность сорта «нарымская- 
246», «мильтурум» —  колос крас
ный, безостый, неопущенный, зерно 
красное.

Сорт сравнительно скороспелый. 
Хозяйственная спелость у него на
ступает на 1— 2 дня позднее, чем 
у сорта «гарнет».

Сорт районирован для районов 
северной части области.

По основному хозяйственному по
казателю —  величине урожая сорт 
превышает сорт пшеницы «гарнет».

Это подтверждается данными сор- 
тоиспытательных участков.

Вышел из печати очередной, пят
надцатый номер .«Блокнота агитато
ра», издаваемый отделом пропаган
ды и агитации Томского' обкома 
КПСС.

Блокнот открывается статьей 
«Быстро и без потерь убрать уро
жай»,

В разделе «Материалы для бе
сед» опубликованы: консультация
Г. Лантуха о борьбе за увеличение 
Надоев молока, статья , кандидата 
исторических наук С. Григорови
ча «Американские империали
сты —  организаторы интервенции 
и гражданской войны в Сибири», 
очерк Евг. Пастушенко о бригадире 
комплексной комсомольско-моло
дежной бригады монтажников 
УНР-739 Василии Галузинском.

В разделе «В странах народной 
демократии» приведены цифры и 
факты о культурном строительстве 
в народно-демократических странах 
Европы.

Концерт студентов  
для рабочих

Агитбригада коллектива художе
ственной самодеятельности Томского 
государственного университета на 
днях выезжала в Асиновский район.

В клубе поселка Мотофлот Аси- '

Урожайность (в центнерах с гектара)
Сортоучастки Сорта

1955 г. 1956 г. 1957 г. Средний
урожай

Парабельский .гарнет" 25,1 27,6 23,1 25,3
,нарымская-246" 25.5 28,2 26,2 26,6

Чаинский . . .гарнет" 12,6 147 20.3 15,9
.нарымская-246" 12,5 16,7 22,7 17,2

Более высокую урожайность пше
ница «нарымская-246» дает при 
посеве по черному пару. В сравне
нии с сортом «гарнет», высеянным 
также по черному пару, «нарым
ская-246» дала прибавку в урожае 
в среднем за три года 5,5 центне
ра с гектара в год.

Растение обладает высокой ус
тойчивостью против подегания, ис- 

! ключительно отзывчиво на высокий 
агрофон, влаголюбиво. В сухое ле
то значительно снижает урожай.

) Мукомольные и хлебопекарные ка- 
< чества зерна хорошие.

Размножением сорта «скала» в 
текущем го |у  занимаются элитно- 
семеноводческие хозяйства Томского 
и' Шегарского районов, райсемхоз 
«Красный сибиряк» Томского рай
она, колхоз «Путь Ленина» Кожев
никовского района, Томская госу 
дарственная опытная сельскохозяй
ственная станция и большинстве» 
сортоиспытательных участков обла
сти.

Л. БЕРДИЧЕНКО, 
агроном,

инспектор госсортсети по 
Томской области.

новского лесоперевалочного и дере
вообрабатывающего комбината сту
денты дали интересный концррт.

П. РАЧКОВ.

Короткие сигналы
©  Этим летом в городе Томске 

высажено много цветов в скверах и 
вдоль улиц. Но не везде за ними 
ухаживают. Цветы, высаженные на 
переулке Подгорном и проспекте им. 
Ленина г. Томска, покрыты пылью, 
редко поливаются. Жители ближай
ших усадеб должны взять шефство 
над цветами.

ГУТКЕВИЧ, СТАРЧЕНКОВА 
и другие.

©  Мнегие рабочие Лайского 
леспромхоза Асиновского района 
выписывают газеты и журналы. Но 
получают они их от случая к слу
чаю. Когда же будет организована 
регулярная доставка кгщреспонден- 
ции для лесозаготовителей?

СЕРГЕЕВ, ЧЕРДЫНЦЕВ, КОТОВ.

I
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Быстрее доставлять лес 
потребителям

Растут темпы 
отгрузки 

древесины

&  ☆

Совершенствуем 
погрузочные работы

В Томской сплавной конторе под
ведены итоги соревнования за июль. 
Первое место среди коллективов 
сплавных участков завоевали сплав
щики Красноярского участка. Они 
направили ' народному хозяйству 
страны 21 тысячу кубометров леса 
сверх плана, выполнив месячное за
дание на 125 процентов. Особенно 
хорошо работали здесь бригады 
тт. Иванова, Толпежникова и Фоки
на. Они регулярно давали по полто
ры нормы.

В августе на сплавном участке 
механизированы многие производст
венные операции. На Оби установ
лена сортировочно-коридорная сет
ка, в которой лес будет сортиро-

С каждым днем ширится соревно
вание между сплавными участками 
и бригадами Каргасокской сплавной 
конторы за досрочное завершение 
навигационного плана. В июле план 
по приплаву древесины коллекти
вом конторы выполнен на 104 про
цента, в том числе по отгрузке ле
са в баржах —  на 108 процентов.
Большая часть отгруженной древе
сины —  крепежный лес для шахт 
Кузбасса.

Напряженно трудятся коллективы 
Васюганского сплавучастка (началь
ник тов. Донское), Пайдугинскоцо 
(начальник тов. Садовский), Чузи- 
ковского (начальник тов. Кучкин).
В июле эти участки значительно 
перевыполнили план приплава. Еще 
в июне сплавщики Пыжинского уча
стка завершили навигационный Прошла половина навигации. При 
план отгрузки леса в баржах и сей- ближается самый трудный, осенний 
час отгружают древесину сверх ^период. И сейчас от чулымских 
Плана.

Кимжарский, Нарымский, Прокоп- 
ский, Старо-Югинский рейды гру
зят лес без простоев. В прошлом ме
сяце досрочно погружено 48 барж, 
сэкономлено при этом 326 рабочих 
часов, дополнительно отправлено 
народному хозяйству 40 тысяч к у 
бометров деловой древесины. Многие 
бригады Кимжарского и Нарымского 
рейдов грузят баржи меньше суток.
Особенно хороших результатов до
бились погрузочные бригады 
тт. Шнайдера и Шмидта, которые 
сменные нормы выполняют на 
1 8 0 — 190 процентов. Не намного 
отстают от них бригады тт. Лугов- 
ского, Козырева, Гаськова.

Хотя в целом по сплавконторе 
план отгрузки шпалопродукции вы
полнен, на всех трех шпалозаводах 
конторы допускались при погрузке 
простои судов. В результате упла
чены большие суммы штрафов. Ру
ководителям заводов надо принять 
срочные меры, чтобы ликвидировать 
простои флота, грузить баржи высо
кокачественно и точно в срок.

В последнее время между речни
ками и сплавщиками стало больше 
согласованности в работе. Эта про
изводственная дружба дает хорошие 
результаты. Если в первой полови
не июля на рейдах сплавконторы 
было поставлено и отгружено 29 
барж, то во второй половине меся
ца —  36. Намного сократились 
простои рабочих на причалах.

Ю. ЛОБАНОВ, 
диспетчер Каргасонсной 

сплавной ненторы.

ваться по категориям. Рядом уста
новлен агрегат для сплотки лучков. 
Пучки будут грузиться на баржи 
мощным плавучим краном.

Коллектив участка решил с пер
вых же дней полностью использо
вать мощную технику и обязался в 
августе вместо 80 тысяч кубомет
ров по плану отгрузить не менее 
120 тысяч кубометров леса. Сейчас 
на всех причалах участка развер
нулось соревнование за выполне
ние принятого обязательства.

А. ЛОКТИОНОВ, 
председатель рабочкома Том
ской сплавной конторы.

Расплывающиеся кошелиПовЫсишЬ качество формировки плотов и кошелей

Сибирский ботанический сад оказывает большую помощь томичам 
садоводам-мичуринцам в закладке плодово-ягодных садов. Ежегод
но из его питомника отпускаются тысячи саженцев яблонь, ягодни 
ков и декоративных растений. Научные работники помогают совета- 
ми и консультациями.

На снимке: старший научный сотрудник ботанического сада 
А Д Тяжельников (слева) проводит консультацию с членами 
лективного сада № 1 Томского городского общества ̂ ичуринцев.

р & Ь с и С Ш о ш х ы

Рабочие строят дома

t? — —

.П о д г о т о в к а  ш к о л  же у ч е б н о м у  г о д у

Н е л ь з я  м е д л и т ь

судоводителей требуется много уме
ния, чтобы доставлять в сохранно-, 
сти плоты, ибо уровень воды силь
но понизился,

В прошедшие месяцы навигации 
чулымские судоводители-плотоводы 
'доставляли древесину на погрузоч
ные рейды, как правило, досрочно 
и в полной сохранности. Многие 

'коллективы теплоходов выполняют 
месячные задания на 1 3 0 — 140 
процентов.

Большую помощь в достижении 
этих успехов оказывают речникам 

, работники формировочных рейдоЕ 
|Усть-Чулымской сплавной конторы,

Добрая слава на Чулыме идет о 
мастере плотбища Ноль-Пикет тов. 
Нижникове. Сплавщики этого плот
бища хорошо знают, насколько 
трудно провести плот по капризному 
Чулыму, и поэтому делают плоты 
так, чтобы во время буксировки 
речники не утеряли ни одного брев 
на.

Между сплавщиками плотбища 
Ноль-Пикет и судовыми командами 
пароходов и теплоходов идет дейст
венное комплексное соревнование. 
Речники и сплавщики контролиру
ют друг друга, стараются добиться 
общего успеха. Эта производствен
ная дружба дает хорошие результа
ты. Плоты с Ноль-Пикета всегда 
доставляются к  месту назначения 
досрочно.

Высококачественные плоты делает 
бригада десятника Л Чуклинова на 
плотбище Комсомольск Чичка- 
Юльского сплавучастка. Здесь так 

'•лее, как и в Ноль-Пикете, хорошо

организовано соревнование речни
ков и сплавщиков.

Однако некоторые работники 
сплавных участков считают, что 
главное —  сделать плот и сдать 
его, а дойдет он до места назначе
ния или нет, —  их не касается.

Работники Уеть-Чулымской спяав- 
ной конторы информировали речни
ков, что 30 июля на плотбище 
Осколково готов кошель. Буксиро
вать его был направлен теплоход 
«Тамбов». Каково же было удивле
ние капитана тов. Суркова, когда 
он прибыл на плотбище и увидел 
этот «кошель»! Его оплотник из 
тонкомера, поперечные счалы уло
жены из тонкого пенькового тро
са, накатника —  ни одного бравта. 
хотя по правилам его должно быть 
не менее, четверти объема кошеля 
В головной части, в том месте, где 
по правилам должна устанавливать
ся сплоточная плитка, или пучок, 
зияло большое водное зеркало, кото
рое видно на нашем снимке.

Десятник плотбища тов. Ратков- 
ский, который, кстати, тоже запе
чатлен на снимке (он стоит слева), 
на замечание капитана теплохода с 
том, что кошель буксировать в та
ком виде нельзя, заявил:

—  Не нравится, не берите. Дру
гие возьмут.

И такие кошели в Осколково де
лаются часто.

Ответственность за формировку 
кошелей на плотбище в Осколково 
лежит на мастере Чичка-Юльского 
сплавного участка тов. Тельбухе, 
который большую часть времени 
проводит на плотбище Малая Юкса, 
В Осколково бывает редко, а поэто
му не видит плодов работы сплав* 
щиков. Мы предлагаем ему внима
тельно разглядеть снимок, напеча
танный слева, чтобы убедить
ся в бракодельстве своих под
чиненных. Не вредно посмотреть 
на этот снимок и директору сплав- 
конторы 1 ов. Иванову, который ча
сто берет под свою защиту бракоде
лов.

А ведь плохие кошели делают не 
I только в Осколково, но и на плот- 
’ битах Малая Юкса, Тургай. Улу- 
Юл.

Руководителям сплавной конторы 
надо добиться повышения качества 
формировки плотов и Кошелей на 
всех плотбищах, особенно сейчас, 
когда судоводителей почти на каж 
дом перекате подстерегают мели, 
крутые повороты, узкие и извили
стые чулымские протоки.

М. ЧЕРНЕНОМ.

В ЭТОМ ГОДУ В ряде населенных 
пунктов Модчановского района де
ти будут заниматься в новых 
школьных зданиях. Завершена при
стройка здания Молчановской семи
летней школы (осталось произвести 
побелку внутри помещения), закан
чивается строительство Татошин- 
ской начальной школы (идет внут
ренняя отделка). В строительстве 
Татошинской школы хорошо помог 
колхоз имени Сталина, выделив, 
для работы колхозников и органи
зовав подвоз строительных материа
лов. В ряде школ построены новые 
учебные мастерские. В Тунгусов- 
ской средней школе учебную ма
стерскую построили учащиеся стар
ших классов, в Могочинской семи
летней —  работники Могочинского 
лесозавода.

Общественность многих сельских 
и поселковых Советов своевременно 
позаботилась о ремонте школьных 
зданий, и многие из школ уже го
товы к  новому учебному году. Это 
Нижне-Тювинская, Сулзатская, Зо
лотушинская семилетние, Могочин- 
ская средняя, Карегодская, Харская, 
Федоровская, Майковская, Знамен
ская и другие начальные школы.

Однако подготовка некоторых 
школ к  учебным занятиям очень

затянулась. Крайне медленно ведет
ся молчановским прорабским уча* 
стком строительство Тунгусовскои 
средней школы. Для того, чтобы 
ускорить темпы строительства., не
обходимо увеличить количество ра
бочих на стройке. Из-за отсутствия 
рабочих превращено строительство 
начальной школы в с. Колбинка. 
Иод угрозой срыва строительство 
Нижне-Соровской, Сарафановскои, 
Троицко-Хуторской начальных школ. 
Правления колхозов «Охотник и
рыбак», «Прогресс», «Искра» не
принимают действенных мер к  ус
корению темпов работ. То же. самое 
можно сказать о руководителях 
Усть-Чулымской сплавцой конторы, 
которые затягивают подготовку к 
учебному году школьного интерната 
в нос. Луговом.

До начала учебных занятий ос
тается только декада, но в район 
не поступило еще свыше 4.3UU 
учебников. К  школам и квартирам 
учителей не подвезена половина 
необходимого количества топлива.

О всех этих фактах знает Мол- 
чановский райисполком, но мирится 
с затяжкой подготовки школ к  учео- 
ному году.

А. СИБИРЦЕВА.

С каждым годом все больше рабо
чих, инженеров я служащих нашего 
завода вселяется в новые благо
устроенные квартиры. В этом году 
коллектив завода должен ввести в 
эксплуатацию новый семидесяти
квартирный дом площадью в 2.260 
квадратных метров, два двухквар* 
тарных дома. Около 800 квадрат
ных метров жилья построят инди
видуальные застройщики. Приня
то решение в этом году заложить 
новый восьмидесятиквартйрини 
том.

Будущие жильцы большого дома, 
дпторый будет сдан в эксплуатацию 
i этом году, помогая строительной 

(организации, отработали более 2о 
1-чсяч часов, некоторые члены кол- 
1 татива отработали более 400 часов 
(каждый. На строительстве нового 
тома, который будет скоро заложен, 
коллектив завода решил отработать 
не менее 75 тысяч часов.

Ведется на заводе и индивиду
альное жилищное строительство. В 
1957 году ссуда на эти цели была 
предоставлена заводу в сумме 165 
тысяч рублей, в этом году она со
ставила 220 тысяч рублей. На за

воде более 40 индивидуальных заст
ройщиков. В прошлом году выстрое
но 9 индивидуальных домов с жилой 
площадью 400 квадратных метров, 
а нынче —  20 домов с жилой пло
щадью 800 квадратных метров.

Для индивидуального строитель
ства завод имеет два больших зе
мельных участка площадью более 
10 гектаров, где будет построен 
заводской жилой поселок.

Завод оказывает индивидуальным 
застройщикам помощь строительны
ми материалами, автотранспортом.

Однако нужно отметить, что от
дел снабжения завода иногда задер
живает выдачу отдельных материа' 
лов для застройщиков. Отдел капи
тального строительства еще медлен
но ведет работы по электрификации 
и водоснабжению участков застрой- ( 
щиков.

Задача руководства завода «Том- 
кабель» и всей общественности —  
помочь индивидуальным застройщи
кам в этом году закончить строи
тельство своих Домов^ СИМДЧЕВ>

председатель завкома завода 
«Томкайель».

Нарушают Устав сельхозартели

Кто отвечает за подготовку школы?

Правление колхоза имени Кали
нина и его председатель тов. Девя
тов нарушают Устав сельхозартели. 
Учет и отчетность в колхозе по
ставлены плохо. Подотчетные лица 
А М. Полков, А. В. Гришаев, М. И. 
Смирнов и 3. К. Вялова несвоевре
менно отчитываются перед бухгал
терией. Завхоз тов. Нояков, как 
правило, документы сдает один раз 
в полтора— два месяца.

Много недостатков в работе бух
галтерии. Разноска в книге учета 
делается несвоевременно.

Сплошь и рядом допускаются на- 
оушения финансовой дисциплины. 
Не все денежные документы подпи
сываются председателем колхоза.

Нет у нас порядка с начислением 
трудодней. В первом квартале теку
щего года трудодни за вывозку сена 
были начислены неправильно. Жи
вотновод тов. Смирнов без решения 
правления списывает трудодни с 
работников животноводства. Напри*

Сразу после окончания прошед
шего учебного года директор 
Тымской семилетней школы уехал 
из поселка, так как  его освободили 
от работы. Вместо него не назначи
ли никого. Школьное имущество, 
учебники —  все это было оставле
но на попечение уборщицы т. Фо
миной.

Школе необходим текущий ре
монт. Крыша здания протекает в

пяти . местах, крыльцо обвалилось, 
Двери перекосились. Тов. Фомина 
вместе с уборщицей т. Петровой 
смогли лишь побелить помещение 
школы, покрасить полы.

В поселке Тымске до сих пор 
не могут понять — кто же отвеча
ет за подготовку школы к  новому 
учебному году. п

м. ГОЛЬЯМПОЛЬСНИй.
Каргасокский район.

мер, за нарушение трудовой дис
циплины •  он единолично снял с 
доярок и телятниц 35 трудодней.

Бесхозяйственно и безучетно рас
ходуются корма. Места хранения 
сена доярки превратили в склады 
навоза. Сено колхозникам на трудо
дни выдавалось без учета и веса.

Многие колхозники с молчаливо
го согласия правления, в ущерб 
общественному хозяйству, раздува
ют свое личное хозяйство, чем гру
бо нарушают Устав сельхозартели. 
Колхозники Е. Ф. Гришаев, С. А. 
Гришаев держат по две коровы 
каждый, а Мальков имеет в своем 
хозяйстве три коровы.

Правление колхоза должно по
кончить с бесхозяйственностью, бы
стро ликвидировать нарушения фи
нансовой дисциплины и Устава 
сельхозартели.

П. ГРИШАЕВ, 
председатель ревизионной ко
миссии колхоза имени Мали
нина Каргасокского района.

О подъеме дернины многолетних 
трав и использовании в хозяйстве 

клеверной отавы

ПРЕМИИ ЗА  
„АНЯ

П Р О В Е Д Е Н И ЕПТИЦ/ев

Центральный Совет Всероссий
ского общества содействия охране 
природы и озеленению населенных 
пунктов организовал среди школь
ников Российской Федерации кон
курс на лучшее проведение «Дня 
птиц». Он шел с января по апрель.

Подведены итоги конкурса. Отдел 
народного образования Томского 
облисполкома и Томское отделение 
общества содействия охране приро
ды и озеленению населенных п ун к
тов получили телеграмму, из 
Москвы с сообщением о присужде
нии классных мест школьникам 
Томской области.

Из 50 вторых премий (каждая в 
сумме 750 рублей) одна присужде-

Как работает наша комиссия
В июне этого года состоялось об- 

ipp собрание работников столовых, 
а котором были подведены итоги 
есячника общественного смотра 
редприятий общественного питания 
. Томска.

Первое место заняла столовая 
15 24 (директор тов. Орлихина), 
торое —  столовая № 12 (директор 
ов. Нусберг) и третье —  столовая 
у|* 2 цеха круглого леса орса лесо- 
еревалочного комбината (директор 
ов. Оначенко). Это столовые на- 
него района, и нас. членов постоян- 
юй комиссии по торговле и обще- 
твенному питанию Вокзального 
тйсовета, радует это обстоятель
н о .

С первых же дней своей работы 
мены постоянной комиссии по тор- 
’овле и общественному питанию 
Вокзального районного Совета нача
ди активно вникать в работу мага
зинов и столовых, интересоваться, 
как они удовлетворяют запросы на
селения Чтобы повысить ответстг 
венность депутатов за свою работу, 
мы яакрепили аа каждым членом 
комиссии определенные магазины и 
столовые.

Все вопросы, которые обсуждают
ся на заседании комиссии, а также 
выносятся на обсуждение исполкома 
или сессии районного Совега. пред
варительно тщательно изучаются и 
обсуждаются депутатами.

Постоянная комиссия подготовила 
и внесла на обсуждение исполкома и 
сессий ряд вопросов. На заседании 
исполкома : обсуждали, например, 
вопрос о работе столовых N N  18, 
24 и 26 треста Столовых, мага
зина Л1» 91 горпищеторга, а также 
о работе томского филиала орса 
НОД-2.

Па обсуждение сессии районного 
Совета был подготовлен вопрос «О 
состоянии и мерах улучшения дет
ского питания в районе».

В подготовке этого вопроса 
принимали участие члены по
стоянной комиссии по торгов
ле и общественному питанию, чле
ны постоянных комиссий здраво
охранения и народного образования, 
а также медицинские работники 
района, всего 90 человек Депутаты 
врачи бывали в школах и детских 
столовых, знакомились с работой 
буфетов беседовали с руководителя
ми столовых, обслуживающих буфе
ты, с директорами школ, родителя
ми. Выло проведено совещание с 
лиректпрями школ и руководителя- 
ми детских учреждении района об 
улучшении детского питяния.

Решение сессии районного Совета 
и действенный контроль за испол
нением этого решения, организован
ный членами комиссии, помогли 
улучшить, работу школьных бу

фетов. Горячее питание для учащих 
ся в прошедшем учебном году было 
хорошо организовано в подавляю
щем большинстве школ района, за 
исключением школ Ns 20 и № 28.

В школе Ns 24 (директор тов. Са- 
лимон) выделили хорошее помеще- 
ние и оборудовали кухню, буфет и 
зал на 40 человек. Директора школ 
Ns Ns 16, 17, 37. 41, 55 и других 
расширили помещения кухонь и бу
фетов. На протяжении всего учебно
го года очень хорошо было органи
зовано горячее питание в школе 
Ns 47.

В дни смотра работы предприятий 
общественного питания члены ко
миссии бывали в коллективах сто
ловых, глубоко вникали в их рабо
ту, указывали на недостатки и до
бивались их устранения. Все это по
могло добиться некоторого улучше
ния работы стоповых.

Но в области торговли и общест
венного питания имеется еще много 
нерешенных задач и серьезных не
достатков. Например, в районе мед- 
лвнно растет сеть мягязинов и его- 
ловых. Плохо организована у час 
торговля молоком, молочными про
дуктами, мороженым, прохлади
тельными напитками, картофелем и 
овощами.

Нерешенным остается вопрос об 
организации обслуживания населе
ния на узле станции Томск-П.

Приближается время заготовки 
овощей. Члены комиссии проверяю! 
готовность овощехранилищ в торго
вых организациях и предприятиях 
района для приема и хранения 

I картофеля и овощей.
Хочется отметить. что большнчет- 

! во депутатов —  членов комиссии—  
тт. Егорова, Оначенко, Шипилин, 
Аникин, Селиванов и другие в ко
миссии работают с душой, с боль
шим интересом.

Постоянная комиссия способна 
решить многие вопросы, направлен
ные на повышение культуры совет
ской торговли и на улучшение об
служивания населения. Но члены ее 
нуждаются в помощи со стороны 
исполкомов районного, городского 
Советов, которые должны лучше 
контролировать, как выполняют ру
ководители торгующих организаций 
решения местных Советов о тор
говле. Руководителям отдела тор
говли горисполкома и управления 
торговли облисполкома следует быть 
болрэ требовательными к торгующим 
организациям, поддерживать в рабо- 
ТР тесную связь с постоянными ко- 
миссиями по торговле и обществен
ному питанию местных Советов.

В. НОЗДРИН, 
председатель постоянной комиссии 

по торговле и общественному 
питанию Вокзального районного 

1 Совета.

на Кривошеинской семилетней шко
ле, другая —  Бакчарской средней 
школе. Третьи премии получили 
средняя школа Ns 1 г. Асино ц Ми
наевская средняя школа, а дипломы 
второй степени —  томская город
ская средняя школа Ns 25, колпа- 
шевская сомилетняя школа М э и  
Тогурский детский дом.

Коллективы 
студенческой 

самодеятельности 
выехали в северные 

районы Томской области
Коллективы художественной са

модеятельности томских высших 
учебных заведений выехали в 
северные районы Томской области, 
где они предполагают дать не ме
нее 60 концертов. На плавучем 
клубе «Родина» по Оби поехал кол
лектив художественной самодея
тельности Томского политехническо
го института, а на «Красном чу
ме Ns 2» —  коллектив самодея
тельности Томского государственно
го университета.

Выехали и студенты-лекторы, ко
торые прочтут лекции, сделают до
клады на общественно-политические 
темы. Работники передвижных ки 
ноустановок покажут новые кино
фильмы. ^

ПО СЛЕДАМ  Н АШ И Х  

ВЫ С ТУП ЛЕН И И

„С назиагбы ль"
Под таким заголовком в 

№ 160 «Красного Знамени» была 
опубликована заметка, в кото
рой рассказывалось, что в 
УНР-787 не ремонтируется башен
ный кран. Как нам сообщил уп
равляющий строительным трестом 
№ 97 А. Синельников, факт без
ответственного отношения к хра
нению и использованию техники 
со стороны главного инженера 
УНР-787 Пескова Н. П. подтвер
дился. Находившийся на строй
площадке башенный кран переве
зен на строительство одного из 
корпусов Томского политехниче
ского института. Монтаж крана 
заканчивается.

Главному инженеру Н. П. Пес
кову указано ча его неправильное 
отношение к механизации работ и 
оборудованию

Томской государственной сель
скохозяйственной опытной станци
ей было установлено, что дернина 
многолетних трав (клеверище) с 
наибольшей агротехнической эф
фективностью может быть исполь
зована под леи и пшеницу. Практи
ка последних лет показала, что 
дернина является также хорошим 
предшественником и для кукурузы .

Наиболее высокий урожай яровой 
пшеницы может быть получен при 
условии ранней вспашки дернины.

Вспашка клеверища позже 15 
сентября резко снижает урожай
ность пшеницы.

Ранний подъем дернины создает 
условия аэробного процесса для поч

венной мжкрофлоры на наиболее 
продолжительный срок и при по
вышенной температуре почвы; уси
ливает интенсивность и глубину 
разложения корневых остатков бо
бовых и злаковых многолетних 
трав. Это, в свою очередь, позво
ляет накапливаться в почве значи
тельным запасам азота, ф'Зсфора,- 
калия и кальция.

При поздней вспашке разложе
ние дернины происходит медленно, 
и минеральной пищи к  весне на
капливается недостаточно.

Вот какой урожай зерна яровой 
пшеницы был получен во время 
опытов (в центнерах с гектара):

Сроки вспашки дернины
Г о д ы

1945 1946 1948

Вспашка в ранний срок 16 августа 
Вспашка в поздний срок 15 сен-

15,9 22,8 17,0

тября ........................................... 1'\5 21,1 18,0
Вспашка весн ой .......................... 12,8 20,7 12,2

Пахать дернину, предназначен
ную под посев кукурузы , с 20 по 
31 августа не нужно.

Лен-долгунец менее требователен 
к азоту, чем пшеница и кукуруза, 
мало потребляет и других пита
тельных веществ в ранний период 
своего развития, зато он отличает
ся высокой потребностью к пита
тельным веществам в более поздние 
периоды своей жизни, особенно в 
период бутонизаций.

Наиболее высокий урожай льна 
получается на почвах, где дерни
на вспахана в конце августа и в 
первой половине сентября. Лен. по
сеянный на участках раннего взме
та дернины, ухудшает качество во
локна, сильно полегает.

Во время опытов нашей станции 
при различных сроках вспашки 
был получен следующий урожай 
льна (в центнерах с гектара)

Срок вспашки
1939 г. 1941 г. 1948 г.

Семя Волокно Семя ) Волокно Семя Волокно

1 августа . . . 5,0 14.7 \ 6,6 13,7 5,4 6,4
1 сентября . . 5,1 16,4 — 6,7 8,2 •
15 сентября . — 7,1 13,2 6,5 7,1

Правильное использование дер
нины дает возможность получить 
хорошую отаву. На участках, где 
клевер на сено убирается рано, мо
жет быть получен хороший урожай 
отавы —  до 40 —  60 центнеров зе
леной массы с гектара. Отава кле
вера богата белками, весьма пита
тельная и может служить хорошей 
подножной зеленой подкормкой для 
свиней, овец и крупного рогатого 
скота.

В более поздние периоды уборки 
отава может быть использована на 
силос. Силосовать ее лучше в 
смоги с кукурузой. Прибавление к  
к-укурузе клеверной отавы (до 25 
процентов по весу) значительно по
высит питательную ценность к у к у 
рузного силоса.

Скармливать отаву надо в пер
вую очередь на участках, которые

подлежат распашке под пшеницу, 
затем на участках, отведенных под 
кукурузу, и далее на участках, на
меченных под лен.

Обильная отава может вырасти и 
по травам первого года пользова* 
иил, то-есть на участках, которые 
не подлелсат распашке в этом ю ду. 
Чтобы предупредить выпадение 
клеверов в зимний период от вы
мерзания, отаву на этих участках 
рекомендуется использовать в два 
срока: в ранний (дб 1 5 — 20 ав
густа), в поздний —  перед на
ступлением заморозков ( послр 15 
сентября, когда прекращается рост 
отавы).

Т. ВИЛЕСОВ, 
заведующий отделом земледелия 

и кормодобывания Томской госу
дарственной сельскохозяйствен

ной опытной станции.
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Посещение Мао Цзэ-дуном сельскохозяйственных 
кооперативов в окрестностях Пекина

ПЕКИН, 18 августа. (ТАСС). 
После поездки по сельским райо
нам страны, возвращаясь, из 
Тяньцзиня в Пекин, Председа
тель Китайской Народной Рес
публики Мао Цзэ-дун побывал в 
двух сельскохозяйственных ко
оперативах в районе Фэнтай 
(юго-западные окрестности Пеки
на). Как передает агентство 
Синьхуа, Мао Цзэ-дун в сопро
вождении заведующего отделом 
Пекинского городского комитета 
КПК по работе в деревне Чжао 
Фаня, первого секретаря Фэнтай- 
ского ■ районного комитета КПК 
Ван Цзин-мина и других лиц 
осмотрел Ьвощеводческое хозяй
ство кооператива «Красный Ок
тябрь». В этом кооперативе бо
лее 9 тысяч му земли (1 му рав
няется 1/,5 гектара). Из них 
7 тыс. му занято под овощами. 
Члены кооператива имеют боль
шой опыт в выращивании капу
сты и других ов'ощей.

Бригадир одного из опытных 
участков, занимающего площадь 
в 1,4 му. рассказал Мао Цзэ
дуну, что после сбора первого 
урожая капусты землю на этом 
участке прорыхлили на глубину 
в 2/3 метра и внесли около 212 
тысяч цзиней различных удобре
ний (1 цзинь равен 0,5 кг). За-

1 тем участок засеяли вперемежку 
капустой и боцай. Сейчас с каж
дого му этЬго опытного участка 
предполагается собрать по 1,2 
миллиона цзиней овощей.

Председатель Мао Цзэ-дун по
интересовался, как обстоит дело 
с обеспечением потребностей 
кооператива в зерне. Секретарь 
волостного комитета КПК Ван 
Хуань-дя'о рассказал Мао Цзэ
дуну о мерах, которые приняты 
для увеличения производства 
зерна. Мы, сказал он, будем вы
ращивать не только больше ово
щей, но и производить больше 
зерна. Ван Хуань-дяо отметил, 
что «в этЪм году у нас достаточ
но зерна для удовлетворения по
требностей, а в будущем году мы 
продадим государству более 
3 млн. цзиней излишков зерна».

В кооперативе «Сяо тунь» 
Председатель Мао Цзэ-дун осмот
рел опытное кукурузное поле. 
Руков'одитель бригады, возделы
вающей этот участок, рассказал, 
что на нем, помимо сбора одного 
урожая бобов и одного урожая 
капусты, еще можно собрать
2 тысячи цзиней кукурузы с му. 
Мао Цзэ-дун поинтересовался, 
сколько кооператив собрал в 
этом году пшеницы. Председа
тель кооператива Тянь Ци отве

тил, что собрано 398 цзиней с 
му,-а в будущем году, сказал он, 
предполагается собрать по 2 тыс. 
цзиней с му.

Мао Цзэ-дун расспрашивал о 
том, какие меры принимаются 
для достижения этой цели, какая 
вспашка, сколько вносится удоб
рений, сколько и какие семена 
исйользуются при загущенном 
посеве и т. д. Он интересовался 
наличием сельскохозяйственных 
машин и орудий, движением за 
их усовершенствование, каким 
образом облегчаются трудоемкие 
работы. Председатель коопера
тива рассказал, что сейчас коопе
ратив имеет два трактора и два 
автомобиля, 10 электро- и газо
генераторных двигателей. Грузы 
перевозятся исключительно те
лежками на резиновых шинах. В 
конце осени, добавил Тянь Ци, 
мы приобретем еще два трактора 
и 10 автомобилей.

Председатель Мао Цзэ-дун, как 
сообщает агентство Синьхуа, по
сетил также участок, где кресть
яне рыхлили землю.

Члены кооперативов с исклю
чительной теплотой встретили 
Председателя КНР. Они провожа
ли его рад/остными возгласами: 
«Да здравствует Председатель 
Мао!», «Да здравствует Комму: 
нистическая партия Китая!»

Последняя дань великому 
ученому и борцу за мир

ПАРИЖ. 18 августа. (ТАСС). 
Десятки тысяч парижан прошли 
вчера мимо гроба с телом Фреде
рика Жолио-Кюри, отдавая пос
ледний долг великому француз
скому ученому и борцу за мир. 
Делегация Центрального Комите
та Французской коммунистиче
ской партии в составе членов 
Политбюро ЦК Раймона Гюйо и 
секретарей ЦК Ги Дюколоне, Га
стона Плисонье и Гастона Вьен 
возложила к гробу Жолио-Кюри 
большой венок <от Французской 
коммунистической партии. Тыся
чи парижан возлагали живые 
цветы, к гробу выдающегося 
французского ученого, верного 
сына своего народа.

Национальный совет мира об
ратился ко всем парижанам с 
призывом почтить память Жолио- 
Кюри. С таким же призывом вы
ступило конфедеральное бюро 
Всеобщей 'конфедерации труда.

В Париж для'участия в похоро
нах ЖОлио-Кюри прибыла совет
ская делегация в составе акаде
мика Д. В. Скобельцына и писа
теля И. Эренбурга:

В адрес газеты «Юманите» и 
ЦК ФКП со всех концов мира 
продолжают поступать многочис
ленные телеграммы, послания и 
письма с выражением соболезно
вания по поводу кончины Фреде
рика Жолио-Кюри.

Эрнст ТелЬман живет в сердцах 
немецких рабочих

Чрезвычайная специальная сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН

НЫО-ИОРК, 18 августа. 
(ТАСС). Сегодня на чрезвычайной 
специальной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН продолжалось об
суждение вопроса о положении на 
Ближнем и Среднем Востоке, соз
давшемся в результате военной 
интервенции США в Ливане и 
Англии в Иордании.

Выступивший в начале утренне
го заседания представитель Иор
дании Рифаи заявил, что его пра
вительство рассматривает пребы
вание английских войск в Иорда
нии лишь как «временную меру». 
Однако он ничего не сказал о сро
ках вывода этих войск из Иорда
нии, ограничившись обещанием, 
что правительство Иордании по
просит Англию о выводе ее войск 
после того, как ООЦ примет «над
лежащие» решения. Эти «разъяс
нения» делегата Иордании пона
добились инициаторам резолюции 
западных держав для того, чтобы 
ослабить сопротивление этой резо
люции со стороны государств, тре
бующих вывода англо-американ
ских войск из Иордании и Лива
на. Как известно, правительство 
Англии заявило, что оно выведет 
свои войска после того, как этого 
потребует правительство Иорда
нии. Выступление делегата Иор
дании показало, что его прави
тельство не собирается спешить с 
такой просьбой.

- Глава делегации Румынии ми
нистр иностранных дел А. Буна- 
чиу подчеркнул, что для ослабле
ния нынешнего напряженного по
ложения на Ближнем и Среднем 
Востоке Генеральная Ассамблея, 
Прежде всего, должна сосредото-. 
чить свое внимание на задаче вы
вода американских и английских 
войск из Ливана и Иордании. Во
оруженная интервенция США и 
Англии является грубейшим на
рушением Устава ООН и не мо
жет быть терпима. Генеральной 
Ассамблеей. Арабские государст
ва так же. как и любые другие 
государства мира, имеют полное 
право избирать для себя тот по
литический режим, который отве
чает их национальным интересам. 
Их неотъемлемым правом являет
ся выбор таких политических ру
ководителей и проведение такой 
внешней политики, которая отве
чает чаяниям и интересам наро
дов этих государств.

Прошло время, продолжал Бу- 
начиу, когда все эти проблемы 
решались в столицах западных 
держав, а их практическое реше
ние навязывалось арабским наро
дам с помощью оружия.

Румынская делегация, заявил

Буиачиу, считает, что защита на
родов арабских государств от 
колониальных методов и от воен
ной интервенции западных держав 
должна быть общим делом всех 
стран мира, больших и малых. 
Вчера части морской пехоты вы
саживались на берегах Латинской 
Америки, сегодня морская пехота 
и парашютисты наводняют страны 
Арабского Востока, а завтра они 
могут вторгнуться в другие стра
ны Азин и Африки. Пора поло
жить конец использованию силы.

Министр иностранных дел Ру
мынии обратил внимание на про
тиворечия между декларациями, 
провозглашаемыми США и Анг
лией, и их делами. Они объявля
ют о своей приверженности прин
ципам Устава ООН и в то же вре
мя игнорируют этот Устав и под
рывают его. Более того, агрессо
ры пытаются использовать Устав 
и организацию ООН в своих им
периалистических интересах.

Напомнив об авторитетных за
явлениях представителей арабско
го общественного мнения о том, 
что присутствие американских и 
английских вооруженных сил в 
Ливане и Иордании угрожает спо
койствию и безопасности на 
Ближнем и Среднем Востоке, Бу- 
начиу подчеркнул, что в этих ус
ловиях довольно трудно обсуж
дать программу экономического 
развития арабских государств.

В заключение Буначну заявил, 
что румынский народ и румын
ское правительство сочувствуют 
борьбе арабского народа за свою 
национальную свободу, независи
мость. за право распоряжаться 
своими ресурсами в своих инте
ресах. Румынская делегация 
считает, что, пока англо-американ
ские войска будут находиться на 
территории Иордании и Ливана, 
на Среднем Востоке будет суще
ствовать угроза миру и безопас
ности. Вывод иностранных войск 
с территории Ливана и Иордании 
должен быть первой и наиболее 
срочной мерой для сохранения 
мира на Среднем Востоке. Это 
будет способствовать решению 
других важных политических и 
экономических проблем этого рай
она.

Министр иностранных дел Ру
мынии заявил, что его делегация 
поддерживает проект резолюции 
Советского Союза, поскольку он 
направлен на решение главной за
дачи, ради которой и была созва
на чрезвычайная специальная сес
сия Генеральной Ассамблеи.

Затем выступил представитель 
Аргентины Баррос Уртадо. Он,

хотя и в общих словах, осудил 
вооруженное вмешательство' во 
внутренние дела Ливана и Иорда
нии. Мы считаем, сказал он, что 
все международные споры долж
ны разрешаться мирными средст
вами, при помощи ООН и других 
международных организаций. Уре
гулирование положения на Ближ
нем Востоке немыслимо без при
знания права всех народов опре
делять их собственную судьбу, в 
том числе и их права на объеди
нение. Выступление представите
ля Аргентины вызвало здесь. осо
бый интерес в связи с тем, что 
он был первым делегатом латино
американских стран, выступившим 
на нынешней сессии Генеральной 
Ассамблеи.

Делегат Индии А. Лал в своей 
речи заявил, что его правитель
ство и народ приветствуют араб
ские народы в их национально- 
освободительном движении. Он 
особо приветствовал революцию 

| в Ираке, которая, заявил он, яв- 
j ляется важным событием, веду
щим к стабильности и миру на 
Среднем Востоке. Это было вос
станием народа, который долгое 
время страдал от власти неболь
шой кучки, прежних правителей, 
далеких от национальных чаяний 
иракского народа.

Лал заявил, что Индия испы
тывает также теплые дружеские 
чувства к народам Ливана и Иор
дании. Они, заявил представитель 
Индии, должны сами решать во
прос о своем будущем, без како
го-либо вмешательства извне.

Делегат Индии подчеркнул, что 
в интересах мира и безопасности 
на Ближнем и Среднем Востоке 
необходимо как можно быстрее 
вывести войска США и Англии 
из Ливана и Иордании. Без та
кого быстрого вывода нельзя го
ворить о решении каких-либо дру
гих проблем этого района. Он об
ратился к правительствам США и 
Англии с призывом немедленно 
вывести свои войска. Лал отверг 
идею замены американских и анг
лийских войск войсками ООН.

На утреннем заседании высту
пил также представитель Греции.

БЕРЛИН, 18 августа. (ТАСС). 
Сегодня исполнилось 14 лет со 
дня пбдлого:убийства эсэсовскими 
палачами славного сына немецко
го рабочего . класса Эрнста Тель
мана, память о котором живет в 
сердцах немецких рабочих.

«Тельман жив» — так озаглав
лена передовая статья сегодняш
него номера органа Социалистиче
ской единой партии Германии га
зеты «Форвертс». Трудящиеся 
Германской Демократической Рес
публики, пишет газета, выполня
ют' завет Тельмана — построить

общество без кризисов и войн, без 
господ и рабов. V съезд СЕПГ 
еще раз показал, что дело Эрнста 
Тельмана находится в верных ру
ках.

Выполнить завет Тельмана, под
черкивает газета, сегодня означа
ет довести до победы дело строи
тельства социализма в ГДР, 
неустанно укреплять рабоче-кре
стьянскую власть, крепить меж
дународную братскую солидар
ность с трудящимися социалисти
ческих стран, с рабочими и пред
ставителями антиимпериалисти
ческих сил во всех странах.

Управляемым снарядам нет места 
на японской земле

ТОКИО, 18 августа. (ТАСС). 
Сегодня в порту Иокогама чувст
вуется напряженная обстановка. 
На борту судна «Арима-мару» 
вчера сюда были доставлены за
купленные японскими властями в 
Швейцарии десять управляемых 
снарядов типа «Эрикон» и уста
новка для их запуска. По призы
ву федерации профсоюзов доке
ров ни один из портовых рабочих 
не вышел на разгрузку управ
ляемых снарядов. Вчера группа 
рабочих вместе с членами Все- 
японского совета по запрещению 
атомного и водородного оружия, 
представителями социалистиче
ской и Коммунистической партий 
организовала демонстрацию про
теста на причале, где пришварто
валось судно.

Сегодня утром на совещании 
представителей профсоюза порто
вых рабочих, социалистической и 
Коммунистической партий, а так
же ряда общественных организа
ций было решено не идти ни на 
какие уступки властям. «Мы, — 
заявили докеры, — будем до 
конца бороться против разгрузки 
управляемых снарядов».

Мужественная борьба докеров 
пользуется поддержкой рабочих 
других профессий. Сегодня в. 
парке Иокогамы состоялся 
профсоюзный митинг солидарно
сти. Его участники решили ока
зать сопротивление, если управ
ление национальной обороны при
бегнет к насильственным мерам 
для разгрузки судна «Арима- 
мару».

На IV М еж дународной конф еренции за запрещение 
а том н о го  и водородного  оруж ия  и разоружение

Ж ак Дюкло о политике Франции
ПАРИЖ. 18 августа. (ТАСС). 

Газета «Юманите» опубликовала 
сегодня статью секретаря ЦК 
Французской коммунистической 
партии Жака Дюкло, который 
резко осуждает проводимую пра
вящими кругами страны полити
ку отказа от национальной неза
висимости Франции. «На протя
жении многих лет, — пишет Дю
кло, — правители Франции, пре
пятствуя участию коммунистов в 
управлении делами страны, про
должали проведение политики, 
ставящей Францию в зависимое 
положение от американских им
периалистов. Таким образом, дис
криминация в отношении Компар
тии и политика Отказа от нацио
нальной независимости были тес
но связаны между собой».

В статье указывается далее, 
что эта политика нашла свое вы
ражение в «создании во Франции

американских баз, зависящих 
исключительно от командования 
США и использовавшихся в пос
леднее время для транспортиров
ки живой силы и боевой техники 
в Ливан». Жак Дюкло обращает 
внимание на то, что глава ны
нешнего французского правитель
ства де Голль после своего при
хода к власти «ни одним словом 
не обмолвился ни против при
сутствия Шпейделя, ни против 
пребывания американских войск 
на территории Франции».

В заключение Дюкло подчер
кивает, что французский народ, 
руководствуясь национальными 
интересами страны, должен вы
сказаться на референдуме 28 
сентября против проекта рефор
мы конституции, который призван 
закрепить диктатуру, могущую 
привести к фашизму.

ТОКИО, 18 августа. (Корр. 
ТАСС Г. Скобелев). Четвертая 
Международная конференция за 
запрещение атомногО и водород
ного оружия и разоружение, про
исходящая сейчас в Токио, поль
зуется всеобщим вниманием ши
роких кругов мировой обществен
ности. В адрес конференции про
должают поступать приветствия 
от различных демократических 
организаций, видных политиче
ских и общественных деятелей со 
всех концов земного шара.

Вечером 17 августа на Пленар
ном заседании конференции было 
оглашено приветственное посла
ние Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева, 
встреченное делегатами конфе
ренции с большим энтузиазмом. 
С приветствиями к конференции 
обратились также президент 
Объединенной Арабской Респуб
лики Насер, патриарх Алексий, 
бывший премьер-министр Японии 
Хатояма и многие другие.

Вчера и сегодня на пленарных 
заседаниях продолжались высту
пления делегатов. Одной из пер
вых на сегодняшнем заседании 
выступила представительница 
Международной демократической 
федерации женщин Анасуабай 
Гьянчанд, которая приветствова
ла участников конференции от 
имени 200 миллионов женщин, 
входящих в федерацию. Она Об- 
ратилась со страстным призывом

обеспечить на земле мир и без
опасность. ,

Затем выступили представите
ли Чили, Объединенной Араб
ской Республики, Германской Де
мократической Республики, Но
вой Зеландии, Польши и многих 
других стран. Во всех выступле
ниях сквозила живая, неослабная 
забота о мире. Все ораторы тре
бовали запретить ядерные испы
тания, поставить вне закона атом
ные и водородные бомбы, решить 
вопросы разоружения и создания 
атмосферы взаимопонимания и 
сотрудничества между всеми на
родами земного шара.

На сегодняшнем пленарном за
седании была принята резолюция 
с выражением протеста прави
тельству Англии против плани
руемого проведения новых испы
таний ядерного оружия.

Делегат Соединенных Штатов 
Америки выступил с возражением 
против того, чтобы конференция 
обсуждала такие вопросы, как 
вопрос о признании КНР и во
прос о возвращении Окинавы 
Японии, как то было предложено 
подготовительным комитетом. 
Однако эти возражения американ
ского делегата были отклонены, 

поскольку вопросы, включенные 
в повестку дня подготовительным 
комитетом, представляют собой 
проблемы, тесно связанные с де
лом защиты мира и запрещения 
ядерного оружия.

Заявление иракского министра
БАГДАД, 18 августа. (ТАСС). ] номические связи как с Западом,

В газетах опубликован текст вы- так и с Востоком.
' ,  „„„„ Я могу сегодня сообщить вам,ступления по багдадскому радио снадал он_ что иракское прави.

министра национального руковод- тельство предложило Советскому 
ства Иракской Республики Шан- Союзу, народному Китаю и дру- 
шала. Оратор подчеркнул жела- гим социалистическим странам, с 
ние Иракской Республики под- которыми прежний режим запре- 
держивать добрые отношения и щал нам иметь какие-либо отно- 
жить в мире со всеми странами, шения, начать переговоры отно- 
Он отметил стремление иракско- сительно экспорта туда иракских 
го правительства укреплять эко- фиников.

С п о р т
Тридцать седьмое первенство мира 

по стрельбе
Под .Москвой на стрельбище 

«Динамо» вторЪй1 день проходит 
37-е первенство мира по стрель
бе. в соревнованиях выступает 
свыше 600 сильнейших спортсме
нов 27 стран. |

18 августа прошли состязания 
в стрельбе из малокалиберной 
винтовки на дистанцию 50 мет
ров. По этому упражнению — в 
стрельбе с положения лежа — 
первое место, звание чемпиона 
мира и золотую медаль завоевал 
английский спортсмен Оукли. Он 
выбил 396 очков из 400 возмож
ных. На второе место вышел 
представитель СССР Лукьянчук, 
набравший 395 очков, на третье 
место — стрелок . США Тарас, 
выбивший 394 очка.

В стрельбе из положения лежа 
командное первенство присужде
но спортсменам Великобритании.
Их результат — 1.959 очков из 
2.000 возможных. На втором ме
сте — команда Румынии, выбив
шая 1.959 очков, на третьем ме
сте — команда СССР, выбившая 
1.953 очка.

Во второй половине дня 18 ав

густа в соревнованиях по стрель
бе из малокалиберной винтовки 
на дистанцию '50 метров (из поло
жения с колена) звание чемпиона 
мира и золотую медаль завоевал 
финский стрелок Иллонен, вы
бивший .391 очко из 400 возмож
ных. Второе место и серебряную 
медаль завоевал советский спорт
смен Ниязов, • отставший 1 от ново
го чемпиона мира только на Одно 
очко. На третье место вышел 
бельгийский спортсмен Франсуа 

^Лафартюн. Его результат — 389 
очков.

Новый рекорд СССР установи
ла советская команда. Она, стре
ляя из малокалиберной винтовки 
на дистанцию 50 метров (из по
ложения с колена), набрала 1.922 
очка из 2.000  возможных при 
исходном нормативе всесоюзного 
рекорда — 1.910 очков. На вто
рое место вышла команда США 
с результатом 1.908 очков, на 
третье место — команда Чехо
словакии, выбившая 1.900 очков.

Соревнования на первенство 
мира п'о стрельбе продолжаются.

(ТАСС).

Хабаровчане выиграли у кемеровчан
В воскресенье, 17 августа со

стоялась очередная календарная 
игра на первенство СССР по 
футболу в шестой зоне команд 
класса «Б». Футболисты СКВО 
г. Хабаровска встретились с 
командой «Химик» (г. Кемерово). 
Победу одержала хабаровская 
команда со счетом 3:1.

Результат остальных игр пято
го календарного дня следующий:

«Энергия» (г. Иркутск) — «Ло
комотив» (г. Красноярск) — 2:2.

«Металлург» (г. Сталинск) — 
«Локомотив» (г. Улан-Удэ)—5:0.

«Урожай» (г. Барнаул)—«Луч» 
(г. Владивосток) — 2:1.

«Сибсельмаш» (г. Новоси

бирск) — «Локомотив» (г. Ком
сомольск-на-Амуре) — 1:1.
I «Иртыш» (г. Омск) — «Локо
мотив» (г. Свободный) —1 4:1.

Сейчас команда г. Хабаровска 
имеет, как и «Томич», 24 очка, но 
команда г. Хабаровска сыграла на 
одну игру больше «Томича». Пос
ле четырех игр второго круга 
команда «Урожай» (г. Барнаул) 
набрала 21 очко. По 20 очков 
набрали команды «Химик» (г. Ке
мерово), «Сибсельмаш» (г. Ново
сибирск) и «Металлург» (г. Ста
линск).

22 августа «Томич» на своем 
поле встречается с кемеровской 
командой, а в начале сентября 
играет с командой г. Хабаровска.

На первенство области
Продолжаются игры на первен

ство Томской области по футболу. 
Команда «Динамо» потерпела по
ражение от команды Томской ка
рандашной фабрики (счет 2:3). 
Впервые встретились сборные 
команды городов Асино и Колпа- 
шево. Встреча прошла в упорной 
спортивной борьбе и закончилась 
со счетом 1:0 в пользу асинов- 
ских футболистов. Команда гар
низонного Дома офицеров вничью 
(1 :1 ) сыграла с командой каран
дашной фабрики.

Игра команд «Спартак» и ка
рандашной фабрики закончилась

со счетом 3:0 в пользу фабрич
ных футболистов.

Места команд в таблице розы
грыша пока распределяются так: 
команда подшипникового завода 
имеет 6 очков из 6 возможных и 
занимает первое место, на втором 
месте — команда г. Асино (6 оч
ков из 8 ), третье и четвертое ме
ста делят команды гарнизонного 
Дома офицеров и Томской каран
дашной фабрики, затем идут 
команды «Динамо», «Спартак», 
команда г. Колпашево.

К. КОСТИН.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

□
О

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 21 августа выпускает в кинотеатре Томского городского сада 

, цв. тную широкоэкранную киноповесть

□
О

Французская печать о неудачной 
попытке С Ш А  запустить ранету 

в сторону Луны
ПАРИЖ, 18 августа. (ТАСС). 

Все парижские газеты подробно 
описывают сегодня провал попы
ток США запустить ракету в сто
рону Луны. При этом даже те га
зеты, которые с большой почти
тельностью относятся к «атлан
тическому» партнеру Франции, 
осуждают американцев за излиш-

нюю болтливость и чрезмерное 
рекламирование своих техниче
ских «успехов» накануне новой 
неудачи. Газета «Орор» упрекает 
«американских друзей за то, что 
они подняли вокруг эксперимен
та такую шумиху, которая вызы
вает сегодня некоторое разочаро
вание».

ВОЕЕМНШАТЫИ ГОД
(По трилогии А. Толстого «Хождение по мукам»).

2-я серия.
Сценарий — Б. Чирскова.
Постановка — Григория Рошаля.
Композитор — Д. Кабалевский.

В ролях артисты:
Р. Нифонтова, Н. Веселовская, В. Медведев, Н. Гриценко,

М. Булгакова, В. Авдюшко, С. Яковлев, В. Яковлев, Е. Мат- 
О веев и другие. О
j~j Производство киностудии «Мосфильм», 1958 г.

Т Е А Т Р

Кемеровский театр музыкаль
ной комедии (в помещении обла
стного драматического театра).

20 августа—«Черный амулет».
21 августа — «Веселая вдова». 
Скоро—премьера «Весна поет». 
Начало в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
20 августа — новый художест

венный фильм «Мистер Икс». 
Сеансы: 9-10, 11, 12-50, 2-40,
4- 30, 6-20, 8-10, 10.

Зал кинохроники
20  августа — новые докумен

тальные цветные фильмы «Маги
страль в тайге», «Красное озеро», 
«Катя и дикая кошка». Сеансы:
5- 35. 6-55. 8-15, 9-35.

Кинотеатр имени И. Черных
20 августа. Малый зал — 

«Счастливая мельница». Сеансы 
2-15, 4-05, 5-55, 7-45,9-35, 11-15. 
Для детей — «Судьба барабанщи
ка». Сеансы: 9, 10-45. 12.30.

Кинотеатр городского сада
20 августа — широкоэкранный 

документальный фильм «Над на
ми одно небо». Сеансы: 12, 2 ча
са дня.

Новый художественный фильм 
«Под знойным небом». Сеансы: 
4, 6 , 8 , 10.

□
О

Т о м с к а я  с т у д и я  
т е л е в и д е н и я

Среда, 20 августа
19.00. Воинам Советской Ар- 

'мии. 19.20. Концерт. 19.40. Но
вые’киножурналы. 20.00. Четвер. 
тый день кинофестиваля, посвя
щенного 40-летию ВЛКСМ. Ху
дожественный фильм «Первый 
эшелон».

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 21 августа выпускает 1 а экраны приключенческий фильм

□
. 0

Ш  HUE НЕ ЗАКОНЧЕНО
Автор сценария — М. Дртилек.
Режиссер — Ладислав Рыхман.
Оператор — А. Ирачек.

О Производство Чехословацкой киностудии 
1957 г.

в Баррандове, О

о
Томскому заводу резиновой обу

ви требуются на постоянную ра
боту в цехи: слесари и рабочие
(мужчины и женщины).

Обращаться: г. Томск, Комму: 
нистический проспект, 7, отдел 
кадров.

Томскому участку «Сибэлек- 
тромонтаж» на постоянную рабо
ту требуются: электромонтеры,
кладовщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Читинская, 1, телефон 37-41.

Адрес 
37-77
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